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JÚRI CONDENA MANDANTES E EXECUTORES EM CANOINHAS
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HOMICÍDIO

Com hat-trick de cobranças de falta em menos de 14 minutos, lateral-esquerdo Jackson entra para seleta lista de 
atletas que conseguiram o feito

Canoinhas vive a expectativa da conclusão da restauração do Conjunto Ferroviário de Marcílio Dias
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Incêndio em 
vegetação assusta 
moradores 

A fotografia e a preservação da história

Sábado tem 2ª dose 
da AstraZeneca e 
Coronavac 
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JOGADOR DO NAÇÃO CANOINHAS 
ENTRA PARA A HISTÓRIA DO 

FUTEBOL 

O jornal da nossa região

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



CANOINHAS, 13 DE AGOSTO DE 20212 CORREIO DO NORTEEDITORIAL
N

O
SS

A 
O

PI
N

IÃ
O

Artigos com até 3.000 caracteres  podem ser enviados
para o e-mail redacaocorreiodonorte@gmail.comARTIGO

N
o dia 7 de agosto a Lei Maria 
da Penha completou 15 anos. 
Um marco para o combate à 
violência doméstica contra 

a mulher.

A fim de reforçar as políticas públicas 
e a importância dessa pauta, em 28 
de julho de 2021, foi promulgada e 
publicada no Diário Oficial da União a Lei 
nº 14.188/2021, que define o programa 
de cooperação Sinal Vermelho contra 
a Violência Doméstica como uma das 
medidas de enfrentamento da violência 
doméstica e familiar contra a mulher 
previstas na Lei nº 11.340, de 7 de 
agosto de 2006 (Lei Maria da Penha).

A legislação inseriu o artigo 147-B no 
Código Penal, que tipificou a violência 
psicológica contra a mulher como 
crime, com pena de reclusão de 6 
meses a 2 anos.

Art. 147-B. Causar dano emocional à 
mulher que a prejudique e perturbe 
seu pleno desenvolvimento ou que vise 
a degradar ou a controlar suas ações, 
comportamentos, crenças e decisões, 
mediante ameaça, constrangimento, 
humilhação, manipulação, isolamento, 
chantagem, ridicularização, limitação 
do direito de ir e vir ou qualquer outro 
meio que cause prejuízo à sua saúde 
psicológica e autodeterminação:

Pena - reclusão, de 6 (seis) meses a 2 
(dois) anos, e multa, se a conduta não 
constitui crime mais grave.

Da análise do dispositivo legal, 
verifica-se que a violência psicológica 
consiste na conduta de causar dano 
emocional às mulheres, prejudicando 
e perturbando seu desenvolvimento. 
Além disso, condutas que visem 
degradar e controlar suas ações, 
comportamentos, decisões, mediante 
ameaças, humilhações, isolamento, 
chantagem, ridicularização e limitação 
de direitos, são também consideradas 
como crime de violência psicológica.
Situações como companheiros/
cônjuges/namorados que obrigam 
as mulheres a  vest ir-se de 
determinado modo, que impedem 
de frequentar determinados lugares, 
ver determinadas pessoas, mediante 
ameaças de término de relacionamento, 
de humilhações e xingamentos, por 
exemplo, são comuns (embora muitas 
vezes subnotificadas). A partir de 28 
de julho de 2021, essas condutas 
são consideras crime de violência 
psicológica, de acordo com a nova 
legislação.
O artigo 147-B do Código Penal não 
especifica que o crime de violência 
psicológica é apenas no âmbito da 
violência doméstica. Desta forma, 
pode-se dizer que o sujeito passivo 
(vítima) é qualquer mulher, ainda que 

sem qualquer vínculo de afetividade e 
relação doméstica. 

No entanto, quando ocorrer no 
ambiente doméstico e familiar, 
receberá, ainda, o tratamento da Lei 
Maria da Penha, ou seja, estará sujeito 
aos direitos e medidas protetivas 
previstas na legislação especial.
Embora a pena máxima prevista 
ao delito seja de 2 anos e, portanto, 
sujeita ao juizado especial, necessário 
relembrar que a Lei Maria da Penha 
proíbe a aplicação de instituto 
descarcerizadores, como transação 
penal (aplicação de pena restritiva de 
direito, diversa da prisão), suspensão 
condicional do processo e composição 
civil (acordo civil). Desta forma, haverá 
Prisão em Flagrante e possibilidade de 
permanecer preso.

Uma consideração importante a se 
fazer é que a violência psicológica 
prevalece sobre outros delitos menos 
graves, como crimes contra a honra 
(calúnia, difamação ou injúria). No 
entanto, crimes mais gravosos, como 
lesão corporal, prevalecerão sobre o 
artigo 147-C do Código Penal.

A Lei 14.188/2021 incluiu, ainda, o artigo 
12-C na lei 11.340/06 (Lei Maria da 
Penha), que possibilitou o afastamento 
do agressor do lar e da mulher pela 
autoridade policial, pelo juiz ou até 

mesmo pelo policial, quando não 
houver delegado disponível.

A Lei Maria da Penha já possuía 
disposições acerca da violência 
psicológica, considerando que o artigo 
5º da Lei 11.340/06 dispõe que “para 
os efeitos desta Lei, configura violência 
doméstica e familiar contra a mulher 
qualquer ação ou omissão baseada 
no gênero que lhe cause morte, lesão, 
sofrimento físico, sexual ou psicológico 
e dano moral ou patrimonial”.

Todavia, vale relembrar que a Lei 
nº 11.340/06 não tipifica nenhuma 
conduta como crime, mas estabelece 
procedimentos e mecanismos para 
coibir a violência contra a mulher. O 
artigo 5º apenas previa a possibilidade 
de aplicar a Lei Maria da Penha a 
qualquer forma de violência contra a 
mulher.

A partir de 28 de julho de 2021, há 
um crime específico de violência 
psicológica. 

Qualquer sinal de violência doméstica, 
DENUNCIE! Disque Denúncia 181.

Achley Wzorek. 
Advogada Criminalista.
Instagram: achley.wzorek
Facebook: Achley Wzorek Advogada 
Criminal.
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OS JOGOS DOS RECORDES, DA LUTA CONTRA 
O PRECONCEITO E DO COMBATE À PANDEMIA 
N

o último fim de semana, 
encerrou o que pode 
ser considerado o mais 
tradicional evento esportivo 

do mundo, que a cada quatro anos, 
movimenta os apaixonados por 
esportes de todo o planeta. Mais do 
que uma competição esportiva, os 
Jogos Olímpicos contam histórias, 
compartilham culturas e mostram 
o empenho e a superação de atletas 
de todo o mundo. 
Muitas vezes nas mesmas 
competições, competem atletas que 
já alcançaram o estrelato mundial e 
colecionam títulos e patrocinadores, 
como é o caso das estrelas do 
atletismo e do basquete norte-
americano e os jogadores de futebol 
masculino dos principais países 
da modalidade no mundo. Essas 
estrelas, convivem com atletas de 
países mais pobres, que muitas vezes 
enfrentam dificuldades durante a 
preparação para os Jogos Olímpicos. 
No próprio Brasil é comum assistir 

atletas brasileiros competindo sem 
apoio, e que ao longo dos anos que 
antecederam os jogos, precisaram 
buscar alternativas para representar 
o país, como é o caso do catarinense 
Darlan Romani, quarto colocado no 
arremesso de peso. Sem patrocínio, o 
atleta treinou em um terreno baldio 
próximo à sua casa para representar 
o Brasil nos jogos. 
Muito além da parte esportiva, os 
Jogos Olímpicos têm uma grande 
representatividade no âmbito social. 
Outra brasileira que se destacou, foi 
a jovem Rayssa Leal, do skate. Aos 
13 anos, ela ficou com a medalha de 
prata no seu esporte, se tornando um 
exemplo para os jovens brasileiros, 
e também, como ela mesma diz, 
provando que mulheres e meninas 
podem disputar o esporte que 
quiserem.
Questões delicadas, mas muito 
importantes para a sociedade 
também são lembradas durante 
as Olimpíadas. Um dos temas é o 

racismo. A tenista Naomi Osaka, que 
é negra e ativista, foi a encarregada 
de acender a pira Olímpica no início 
dos jogos deste ano. No futebol 
feminino, diversas atletas de 
diversos países se ajoelharam 
em campo antes das partidas em 
protestos anti-racistas. Outra causa 
importante que foi lembrada durante 
os Jogos Olímpicos, é o respeito 
com a comunidade LGBT. Diversos 
atletas de todo o mundo levantaram 
a bandeira pedindo respeito, como 
foi o caso do jogador do vôlei 
masculino brasileiro, Douglas Souza, 
que assumidamente homossexual, 
se tornou um símbolo da luta contra 
homofobia no país. 
Os Jogos Olímpicos de Tóquio 
que acabaram de se encerrar, 
certamente ficarão marcados para 
história. Foram diversas histórias de 
superação, de recordes esportivos, 
de lutas contra o preconceito, e 
também, uma olimpíada atípica, 
afinal, os Jogos Olímpicos de 2020 

CRIME DE VIOLÊNCIA PSICOLÓGICA (LEI 
14.188/2021) É INCLUÍDO NO CÓDIGO PENAL.

Jogos de Tóquio 
marcaram a quebra 
de recordes, a luta 

contra o preconceito, 
a superação de 

atletas do mundo 
inteiro e o momento 

de combate ao 
coronavírus

‘‘
aconteceram em 2021, e sem público, 
seguindo todos os protocolos de combate 
a pandemia do novo coronavírus. Agora, para 
os amantes dos esportes, resta esperar pelos 
jogos de 2024.
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CÂMARA REJEITA PROPOSTA QUE 
TORNAVA OBRIGATÓRIO O VOTO IMPRESSO

CAUSA ANIMAL

PROJETO RECUPERAR

 ETANOL

CANOINHAS TERÁ PROGRAMA DE ZONEAMENTO

ALTO DA PEDRA BRANCA

Presidente da Câmara, Arthur Lira, comanda a sessão do Plenário

Cleia Viana
Priscila Noernberg

D
ivulgação

O Plenário da Câmara 
dos Deputados rejeitou, 
nesta terça feira, 10, a 
PEC do Voto Impresso 
(Proposta de Emenda 
à Constituição 135/19). 
F o r a m  2 2 9  v o t o s 
favoráveis, 218 contrários 
e 1 abstenção. Como não 
atingiu o mínimo de 308 
votos favoráveis, o texto 
será arquivado.

A proposta rejeitada, 
de autoria da deputada 
B i a  K i c i s  ( P S L - D F ) , 
determinava a impressão 
d e  “ c é d u l a s  f ís i c a s 
conferíveis pelo eleitor” 
independentemente do 
meio empregado para o 
registro dos votos em 
eleições, plebiscitos e 
referendos.

Após a votação, o 
presidente da Câmara, 
Arthur Lira (PP-AL) , 
agradeceu aos deputados 

Foi aprovado em segunda 
votação na sessão desta 
terça-feira, 10, na Câmara de 
Vereadores de Canoinhas, o 
Projeto de Lei de autoria dos 
vereadores Tati Carvalho 
(MDB), Zenilda Lemos (MDB) 
e Marcos Homer (Podemos), 
que tem o objetivo de incluir 
a conscientização sobre 
os direitos dos animais 
domésticos e silvestres nas 
escolas municipais. Conforme 
o projeto, que agora segue 
para sanção do prefeito Beto 
Passos, a ideia é colocar 

o tema junto aos demais 
assuntos transversais dos 
Parâmetros Curriculares 
Nacionais a ser trabalhado 
d e n t r o  d a s  d i r e t r i z e s 
curriculares municipais, isso 
sem prejuízo das demais 
d i s c i p l i n a s  e s c o l a r e s 
tradicionais.

N a  p r á t i c a ,  a 
conscientização de que 
trata  o  projeto  poderá 
ser realizada por meio de 
palestras, estudos e debates 
que abordam temas como 
a proteção, respeito e bem-

estar dos animais domésticos 
e silvestres; a adoção e posse 
responsável dos animais 
domésticos; a divulgação da 
legislação existente sobre 
os crimes praticados contra 
animais e suas penalidades. “É 
um momento de avanço para 
a causa animal em Canoinhas, 
aos olhos de muitos pode 
ser um projeto simples, mas 
é com esse projeto que nós 
vamos mudar a mente das 
pessoas sobre a importância 
da causa animal”, afirmou a 
vereadora Tati Carvalho.

A  A m p l a n o r t e 
recebeu a visita do atual 
presidente do Consórcio 
de Desenvolvimento do 
Planalto Norte (Codeplan) 
e também prefeito do 
município de Irineópolis, 
Lademir Arcari (PSDB), 
que foi recepcionado 
pelo diretor executivo do 
Codeplan, Hélio Daniel 
Costa.  O intuito da visita 
foi compreender melhor 
o cenário que permeia 
o “Projeto Recuperar” e 
estar ciente das atividades 
que foram realizadas 
na gestão anterior do 
consórcio.

Durante o encontro na 
associação, o presidente 

disse que tem como 
objetivo em sua gestão 
finalizar essa etapa do 
primeiro convênio nesse 
segundo semestre do 
ano. Na visão de Arcari, 
é  i m p o r t a n t e  p a r t i r 
para outras ações, que 
atendam os municípios 
e absorver as demandas 
que possam ser inseridas 
por meio do consórcio.

O “Projeto Recuperar” 
compreende a execução 
de atividades rotineiras 
n a  m a n u t e n ç ã o  d a s 
rodovias estaduais, como 
obras de usinagem de 
asfalto, desobstrução de 
drenagem e fabricação e 
instalação de sinalização.

O presidente Jair 
Bolsonaro assinou a 
medida provisória (MP) 
que autoriza a venda de 
etanol por produtores 
o u  i m p o r t a d o r e s 
diretamente aos postos 
d e  c o m b u s t í v e i s . 
O  a t o  d i s p e n s a  a 
i n t e r m e d i a ç ã o  d e 
empresas distribuidoras, 
que era obrigatória e 
passa a ser facultativa, 
incent ivando novos 
arranjos de negócios.

A MP, que trata de 
aspectos regulatórios 
e  t r i b u t á r i o s  d a 
c o m e r c i a l i z a ç ã o 
d e  et a n o l ,  t a m b é m 
flexibiliza a fidelidade 
à bandeira,  ou seja, 
permite que postos que 
exibem determinada 

m a r c a  c o m e r c i a l 
revendam combustíveis 
de outros distribuidores. 
Segundo o Ministério 
de Minas e Energia 
(MME), o novo modelo 
de revenda é facultativo, 
e os contratos em vigor 
devem ser respeitados.

O objetivo do governo 
é propiciar mais eficiência 
logística para o setor. De 
acordo com o MME, a 
medida está alinhada 
aos princípios da política 
energética nacional e 
promove a abertura do 
mercado e o aumento 
da concorrência, com 
potencial redução dos 
preços dos combustíveis, 
trazendo benef íc ios 
importantes para o 
consumidor final.

O  v i c e - p r ef e i t o  d e 
Canoinhas, Renato Pike, 
recebeu na última sexta-feira, 
6, o presidente do Conselho 
Regional de Engenharia e 
Agronomia de Santa Catarina, 
o engenheiro civil  e de 
segurança do trabalho, Carlos 
Alberto Kita Xavier, para 
tratar sobre o planejamento 
do município.  “Na pauta 
da reunião a articulação 
para que Canoinhas tenha 
programa de zoneamento 
e atualização do mapa do 
município para saber em 
tempo real as alterações 
urbanas em nossa cidade. 

Estamos trabalhando muito 
nesta área de planejamento 
desde o início do nosso 
mandato com a revisão 
do plano diretor, plano de 
mobilidade e agora com esta 
ação”, destaca Pike.

Participaram do encontro 
o  p r e s i d e n t e  d o  C r e a 
Canoinhas, Gilson Guimarães, 
o  d i r e t o r  r e g i o n a l  d e 
Canoinhas, Jackson Jarzynski, 
e o ex-conselheiro federal 
pelo Crea-SC e Denilson Groli.

N e s t a  s e m a n a ,  o s 
vereadores canoinhenses 
voltaram a falar sobre a 
necessidade de a Casan levar 
água potável até as casas, 
comércios, empresas do Alto 
da Pedra Branca, às margens 
da BR-280, em Canoinhas. 
Será encaminhado um ofício 
ao Chefe da Agência da 
Casan de Canoinhas, Cleber 
Pereira da Costa, solicitando 

a expansão da rede de água 
até o local.

Cleber falou que está 
aguardando ofício da Câmara 
de Vereadores para solicitar 
junto à Superintendência 
Regional  da Casan em 
Rio do Sul a análise das 
possibilidades da expansão. 
“O trecho a  receber  a 
expansão da rede de água 
é  b a s t a n t e  c o m p l exo , 

necessita-se contratar 
empresa para elaborar o 
projeto a fim de se obter 
a estimativa do custo 
do investimento bem 
como a aprovação junto 
ao DNIT, para posterior 
contratação da execução”, 
pontuou Cleber Pereira 
que recebeu o ofício dos 
vereadores na manhã de 
quarta-feira, 11.

pelo  comportamento 
democrático. “A democracia 
do Plenário desta Casa 
deu uma resposta a este 
assunto e, na Câmara, 
espero que este assunto 
esteja definitivamente 
enterrado”, afirmou.

A votação desta terça-

feira é a terceira derrota do 
voto impresso na Câmara, 
já que o tema foi rejeitado 
em duas votações na 
comissão especial  na 
semana passada.

C o m  i n fo r m a çõ e s 
da Agência Câmara de 
Notícias.
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FALA CIDADÃO
A VEZ E A VOZ DO LEITOR

OBRA PARADA

IRRESPONSABILIDADE

 RUA SAULO DE CARVALHO

CAOS NO TRÂNSITO

PRONTO, FALEI!
PAULO RICARDO FERREIRA

CANOINHAS, 13 DE AGOSTO DE 20214

POR QUE BASÍLIO?
No MDB de Santa Catarina Paulo 

tem se destacado. Foi uma das principais 
lideranças do MDB Juventude estadual, 
que tem foco na formação de lideranças 
e representantes do partido; foi eleito, 
em Canoinhas, vereador, um dos mais 
jovens da sigla. Já tem experiência em 
concorrer numa chapa majoritária.Tem 
destaque e é liderança recorrente na 
Juventude Nacional do MDB; além de 
presidir o diretório de Canoinhas. Ele 
tem o perfi l que agrada os emedebistas 
porque assume responsabilidade e 
auxilia no constante projeto de renovação 
do movimento democrático.

APOIO
Basílio tem potencial para angariar 

votos em outras praças. Se confi rmado 
em convenção, deve representar a ala 
mais jovem do Partido serra acima. 
Ele próprio tem percorrido o Planalto 
Norte; Planalto Serrano; Meio Oeste e 
Oeste. Nas visitas que faz, quase sempre 
acompanhado de fortes lideranças 
da sigla, vai costurando o apoio que 
precisará nos mais variados municípios. 
Trabalhando desde já, somando uma 
votação expressiva em Canoinhas e 
cidades ao entorno; vai viabilizando uma 
candidatura com potencial de eleição 
para ALESC.

E O QUE ELE DIZ?
Paulo não titubeia.  Fala alto e 

em bom tom que está disponível para 
representar Canoinhas e o Planalto 
Norte na disputa por uma vaga para a 
Assembleia Legislativa. Ainda assim é 
humilde para reconhecer que o MDB é 
grande, democrático e de muita história e 
que “caso surjam outros nomes” apoiará 
a decisão do partido.

GOVERNO
Pra o Governo do Estado o MDB 

enfrenta o fantasma de ter nomes 
demais. A ala mais renovada tende a 
apoiar Antídio Lunelli, atual prefeito de 
Jaraguá do Sul. Dário Berger, Senador, 
tende a aglutinar o apoio dos diretórios 
próximos à capital; enquanto Celso 
Maldaner, deputado, tem simpatia dos 
mais conservadores.

TEMPO
Os apoiadores de Lunelli defendem 

que o nome do MDB ao Governo deve ser 
defi nido ainda este ano. Eles analisam 
que é a única oportunidade de debater 
com a sociedade, formar uma chapa forte 
e se tornar competitivo. Caso a decisão 
seja atrasada para o no da eleição, como 
já aconteceu na campanha passada com 
Mauro Mariani, os emedebistas correm 
o risco de ficarem isolados porque 
enquanto debatem quem concorre, 
outros partidos se organizam e esvaziam 
o cenário eleitoral.

ESCOLA
Lembrando das experiências exitosas 

realizadas por Luiz Henrique da Silveira; 
o cenário volta a ficar oportuno para 
os emedebistas. Exímio articulador, Da 
Silveira sabia atrair apoiadores em torno 
do seu projeto. Fazia política de essência: 
conversando.

OPORTUNIDADE
O MDB é conhecido do eleitor e 

sua militância é invejada por diversos 
partidos, seja pela organização ou 
capacidade de realização. Com o nome 
certo é possível que Santa Catarina veja 
uma nova edição de uma tríplice, reunindo 
grandes partidos catrinenses. Na última 
vez que a articulação funcionou a esse 
ponto, a turma capitaneada pelo MDB 
levou o Governo; o Senado; e fez a maioria 
de Deputados Estaduais e Federais.

BONUS
É especulação, mas há quem diga 

que se Antídio Lunelli for confirmado 
cadidato ao Governo de SC pelo MDB; 
em respeito, o Presidente Bolsonaro não 
apoiaria ninguém no estado. Seria um 
balde de água fria no projeto de Jorginho 
Melo (PL); que conta com o apoio de Jair 
para consolidar sua posição na busca do 
eleitor. Lunelli também tem trânsito com 
o presidente e para evitar um imbróglio 
com o eleitor, Bolsonaro aguardaria um 
segundo turno para depositar suas fi chas 
no estado.

VALE LEMBRAR
Jorginho Melo chegou ao Senado 

Federal, em parte, com o voto dos 
emedebistas, tanto que sua suplente é 
Ivete da Silveira. Agora, sem o MDB e, se 
confi rmada a posição de Bolsonaro em 
não interferir em SC, quão melada fi ca a 
fi la do pão?

Um assinante entrou em contato com a redação do Correio do Norte 
para reclamar da situação do trânsito na esquina das ruas Francisco 
de Paula Pereira e Eugênio de Souza. “Essa esquina é um caos. O 
sinaleiro não funciona, então os carros vão se enfi ando para conseguir 
passar, tudo congestionado, tudo travado. Antigamente não era assim. 
A prefeitura precisa tomar uma providência urgente”, cobrou o leitor. 

DE VOLTA!

Retornando de um curto período de férias, já na semana passada, participei de um encontro 
do MDB em Canoinhas. A reunião teve clima bem familiar e serviu, para além da troca de 
experiências, alinhar algumas questões para os anos de 2022; e 2024. Na ocasião o Deputado 
Federal Carlos Chiodini falou sobre os principais assuntos que devem tramitar na Câmara 
em Brasília, explicou as propostas e ouviu a posição das lideranças locais. O tema eleição, 
no entanto, não sai da cabeça e da boca dos emedebistas. O partido tenta consolidar uma 
candidatura própria à Deputado Estadual no município. Nomes não faltam, porém, um se 
destaca pela vontade de enfrentar o pleito e pela proximidade com as lideranças estaduais: 
Paulo Basílio. Com a simpatia do próprio Chiodini, recebe com tranquilidade os elogios de 
outros importantes nomes. 

Moradores do São Cristóvão, 
em Três Barras, estão 
reclamando de uma obra 
que está inacabada na rua 
Professor Pedro Reitz. 
Segundo eles, além de causar 
transtorno aos moradores, 
ela está causando prejuízos. 
Na foto, um carro aparece 
com a roda caída em um 
buraco.

Um leitor entrou em 
contato com o Correio 
do Norte para reclamar 
dos frequentes casos 
de moradores que 
colocam fogo no mato, 
e além de incomodar os 
vizinhos com a fumaça, 
causam sérios riscos 
de incêndio. “É muita 
irresponsabilidade, em 
dias secos e com vento as 
pessoas colocam fogo no 
capim, e com isso, podem 
causar prejuízos para os 
outros”, reclamou o leitor. A foto, é de um incêndio registrado no início 
da semana na rua Paulo Wiese, esquina com a rua Alvino Voigt. 

Um morador parabenizou 
a Secretaria de Obras da 
prefeitura de Canoinhas pelo 
trabalho feito na rua Alfredo 
Bach, no Jardim Esperança, 
e pediu melhorias em outra 
rua do bairro. “Poderiam 
fazer o mesmo trabalho na 
Saulo de Carvalho? Entre a 
escola Aroldo e o mercado 
Três Irmãos? O pó é terrível, 
passam diariamente muitos 
carros e caminhões por aqui. 
Olhem por nós moradores”, 
pediu. 
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PEC foi aprovada por 33 votos a 1, na tarde desta quarta-feira, 11

PEC DA REMUNERAÇÃO 
MÍNIMA DOS PROFESSORES 

SEGUE PARA PROMULGAÇÃO

AMPLANORTE PARTICIPA DE 
DEBATE MUNICIPALISTA EM 

CONSELHO DA CNM

D
aniel Conzi/Agencia AL

O  P l e n á r i o  d a 
Assembleia Legislativa 
a p r o v o u ,  n a  t a r d e 
desta quarta-feira, 11, a 
proposta de emenda à 
Constituição (PEC) que 
estabelece remuneração 
mínima para o magistério 
público estadual em Santa 
Catarina. Com o resultado, 
a PEC 7/2021, de autoria 
do Poder Executivo, será 
promulgada pela Mesa 
Diretora da Alesc, o que 
possibilitará ao governo 
conceder o reajuste que 
deve beneficiar mais de 

48 mil professores, entre 
ativos, aposentados e 
temporários.

A  p r o p o s t a  f o i 
aprovada em dois turnos, 
por 33 votos a 1 .  Ela 
estabelece três faixas de 
remuneração mínima. A 
primeira será de R$ 3,5 mil 
para os professores com 
formação em nível médio, 
na modalidade Normal. A 
segunda será de R$ 4 mil 
para quem tiver graduação 
com licenciatura curta. 
A terceira, de R$ 5 mil, 
at ing irá  professores 

c o m  g r a d u a ç ã o  c o m 
licenciatura plena ou 
graduação em Pedagogia, 
i n c l u i n d o  o s  p ó s -
graduados. Os valores 
são retroativos a 1º de 
fevereiro deste ano.

A votação da PEC nesta 
quarta-feira foi possível 
graças à aprovação na 
Comissão de Finanças e 
Tributação, pela manhã, e 
na Comissão de Educação, 
Cultura e Desporto, em 
reunião extraordinária 
realizada no começo da 
tarde. 

A  A m p l a n o r t e 
participou na manhã de 
terça-feira, 10, do Conselho 
Político da Confederação 
Nacional de Municípios 
(CNM) que convocou as 
entidades municipais e 
estaduais para debater 
t e m a s  i m p o r t a n t e s 
n o  m u n i c i p a l i s m o . 
D u r a n t e  o  e n c o n t ro , 
presidentes de diversas 
entidades regionais e 
macrorregionais, prefeitos 
e parlamentares puderam 
trocar experiências na 
reunião que se realizou 
d e  f o r m a  h í b r i d a , 
p r e s e n c i a l m e n t e  e m 
Brasília e de forma remota 
por vídeo conferencia.

Na oportunidade foram 

pautados os seguintes 
a s s u n t o s :  a  refo r m a 
tributária e Administrativa; 
o projeto que trata dos 
encargos dos municípios; 
r e v i s ã o  d a  l e i  d e 
improbidade; a aprovação 
das leis das associações; 
o novo parcelamento das 
dívidas previdenciárias; 
o aumento em 1% para o 
fundo de participação dos 
municípios (FPM) para o 
mês de setembro; piso 
nacional do magistério 
e percentual mínimo da 
educação.

“ A  C N M  é  u m a 
entidade que representa 
o s  i n t e r e s s e s  d o s 
municípios, discute e busca 
os encaminhamentos a 

nível nacional para que 
as gestões municipais 
p o s s a m  s e r  m a i s 
eficientes”, explicou o 
consultor da CNM, Hugo 
Lembeck.

O consultor  a inda 
resaltou a importância 
da discussão feita no 
conselho onde mais de 30 
senadores e deputados 
se fizeram presentes e 
estiveram em contato 
diretos com gestores dos 
municípios.

“Estamos buscando 
que os municípios tenham 
essa discussão, e que essas 
pautas estejam avançando 
nos próximos dias em 
favor do municipalismo”, 
completou Hugo.
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Notícias ALESC

Código ambiental 
será revisado 

Professores estaduais têm 
valorização histórica em SC

FOTO DA SEMANA

Alesc no combate à 
pobreza menstrual 

Validade de remédios 
é regulamentada

Adesão ao Prefis 
não será estendida 

Uma Comissão Mista vai re-
avaliar o Código Estadual do 
Meio Ambiente. A proposta 
prevê a realização de au-
diências públicas pelo es-
tado como forma de ouvir o 
setor produtivo e entidades 
ligadas ao meio ambiente e 
ao agronegócio catarinense. 
Os trabalhos começam nos 
próximos dias e devem ser 
concluídos até o fim de 2021. 

Alesc aprovou a PEC do Magistério que beneficia mais de 
48 mil efetivos, temporários e aposentados. Agora, nenhum 

professor com nível médio terá remuneração inferior a R$ 3,5 
mil em SC. Para os que têm graduação com licenciatura curta 
o vencimento mínimo será de R$4 mil e com licenciatura plena 
ou pedagogia será de R$5 mil. Esses valores dizem respeito à 
jornada de 40h semanais e serão pagos retroativo a fevereiro. 

Audiência pública debateu 
projeto em tramitação na 
Alesc que trata de um progra-
ma de conscientização sobre 
menstruação. Entre as pro-
postas para reduzir o número 
de mulheres e meninas que 
não têm acesso aos absor-
ventes higiênicos está a dis-
tribuição destes produtos às 
alunas da rede pública a partir 
do ensino fundamental. 

Os deputados aprovaram 
um projeto impedindo que 
empresas vendam remé-
dios próximos da data de 
vencimento para o governo. 
A medida traz segurança à 
compra pública, já que na 
distribuição aos municípios 
mais distantes alguns medi-
camentos acabam perdendo 
a validade e precisam ser in-
cinerados. A proposta segue 
para sanção do governador.

O Prefis 2021 não será pror-
rogado. Quem está em dé-
bito com o fisco estadual 
tem até o dia 31 de agosto
para aderir ao sistema que 
permite refinanciar dívidas 
surgidas durante a pande-
mia. A medida vale tanto 
para pessoas físicas como 
jurídicas. Cabe lembrar que 
desde julho a Fazenda já ar-
recadou R$ 25 milhões com 
a medida. 

vereadores | Alesc sedia seminário de formação técnica 
para vereadores de todo o estado. Os protocolos de 
segurança relativos à pandemia estão sendo cumpridos.

foto: Solon Soares/AGÊNCIA AL

@assembleiascwww.alesc.sc.gov.br (48) 99960-1127
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PREVISÃO DO TEMPO
SEXTA - 13/08

Chuvoso durante o dia 
e à noite.

SÁBADO - 14/08 

Sol com muitas nuvens 
durante o dia e períodos 

de céu nublado. Noite 
com muitas nuven

DOMINGO- 15/08

Sol com algumas 
nuvens. Não chove.

SEGUNDA - 16/08

Sol e aumento de 
nuvens de manhã. 

Pancadas de chuva à 
tarde e à noite..

TERÇA 17/08

Sol e aumento de 
nuvens de manhã. 

Pancadas de chuva à 
tarde e à noite.

QUARTA - 18/08

Sol e aumento de 
nuvens de manhã. 

Pancadas de chuva à 
tarde e à noite.

QUINTA - 19/08

Sol o dia todo sem 
nuvens no céu. Noite 

de tempo aberto 
ainda sem nuvens.
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PREVISÃO CLIMÁTICA: INVERNO 
TERMINA SECO E PRIMAVERA 

COMEÇA COM CHUVA EM SC

SC LIBERA R$ 25 MILHÕES PARA 
COMPRA DE EQUIPAMENTOS 

PARA A AGRICULTURA
O Grupo Gestor de Governo 

(GGG) autorizou a Secretaria de 
Estado da Agricultura, da Pesca 
e do Desenvolvimento Rural 
(SAR) a dar início ao processo 
licitatório para a compra de 
492 implementos agrícolas 
aos municípios catarinenses. A 
compra dos equipamentos para 
a agricultura, que tem recursos 
de emendas da bancada federal 
catarinense, conta com aporte 
de R$ 25 milhões do Governo 
do Estado.

“ E s s a  é  u m a  p a r c e r i a 
essencial para que os municípios 
recebam equipamentos de 
que tanto precisam para seu 
desenvolvimento. Os deputados 
federais destinaram recursos 
v i a  e m e n d a s  p a r a  n o s s a s 
cidades, e o Governo do Estado 
complementou os custos para 
que a compra se tornasse 
realidade”, explicou o governador 
Carlos Moisés.

A  c o m p l e m e n t a ç ã o  d o 
Executivo estadual foi essencial 
frente à defasagem dos preços 
no mercado, ocorrida entre 
a aprovação das emendas e 
a licitação do maquinário. Os 
parlamentares destinaram, no 

total, cerca de R$ 35,5 milhões.
A compra se dará por meio 

de  pregão eletrônico .  São 
e q u i p a m e n t o s ,  c a m i n h õ e s 
b a s c u l a n t e s ,  t r a t o r e s , 
r e t r o e s c a v a d e i r a s ,  r o l o s 
compactadores, distribuidores 
d e  a d u b o  e  d e  s e m e n t e , 
e s c a v a d e i r a s  h i d r á u l i c a s , 
motoniveladoras e balanças 
bovinas, que vão benefi ciar 147 
cidades de todas as regiões 
do estado. “O maquinário irá 
fomentar  as at iv idades da 
agricultura familiar em Santa 
Catar ina ,  impuls ionando o 
setor e melhorando a economia 
local”, afirmou o secretário 
da Agricultura, da Pesca e do 
Desenvolvimento Rural, Altair 
Silva.

As emendas impositivas 
têm autoria dos deputados 
federais Ângela Amin, Carlos 
Chiodini, Caroline de Toni, Celso 
Maldaner, Coronel Armando, 
Daniel Freitas, Darci de Matos, 
Fabio Schiochet, Geovânia de 
Sá, Hélio Costa, Pedro Uczai, 
Ricardo Guidi, Rodrigo Coelho e 
Rogério Peninha e dos senadores 
Esperidião Amin, Dário Berger e 
Jorginho Mello.

A previsão para os próximos 
três meses indica que o final do 
inverno catarinense ainda será 
com chuva abaixo da média, 
especialmente no Oeste e Meio 
Oeste. Nestas regiões a chuva 
segue ocorrendo de forma mal 
distribuída, persistindo períodos 
de estiagem. Por outro lado, a 
primavera deve trazer chuva mais 
frequente no Litoral e Vale do Itajaí, 
com índice pluviométrico próximo 
da média climatológica em todo o 
Estado.

De acordo com a análise dos 
meteorologistas, em agosto, 
setembro e outubro os catarinenses 
devem enfrentar episódios com 
chuva forte em curto intervalo de 
tempo e ondas de frio, além da 
estiagem. Por isso, a recomendação 
é o acompanhamento dos avisos 
meteorológicos publicados no site 
e redes sociais da Epagri/Ciram.

A temperatura deve ficar 
próxima da média climatológica 
no trimestre. São esperadas pelo 
menos duas ondas de frio intenso 
até o fi nal do inverno, com formação 
de geada ampla e temperatura 
negativa. Ainda pode ocorre neve 
em agosto, principalmente no 
Planalto Sul.

Na primavera, sobretudo em 
outubro, são esperados episódios 
de frio tardio, com temperatura 
próxima ou abaixo de zero e formação 
de geada isolada. Nevoeiros serão 
frequentes no trimestre, associados 
à nebulosidade baixa, com redução 

de visibilidade sobretudo no período 
noturno, madrugada e amanhecer.

Média de chuva: o inverno 
típico em Santa Catarina tem pouca 
chuva em agosto, com dias secos 
e ensolarados. O risco de temporal 
com granizo e ventania diminui, mas 
pode estar associado à passagem 
de frentes frias, sistemas de baixa 
pressão e Sistemas Convectivos de 
Mesoescala (SCM), mais comuns a 
partir de setembro.

Em agosto, a média de chuva 
sobe um pouco em relação a julho, 
variando de 110 a 190 mm no Oeste, 
Meio Oeste e Planalto e de 110 a 
150mm no Vale do Itajaí e Litoral. 
Em setembro inicia a época de 
chuvas de primavera, com totais 
de precipitação mais elevados. 
Os totais de chuva em setembro 
variam de 150 a 210mm no Oeste 
e Meio Oeste e de 110 a 170mm 
nas demais regiões. Em outubro 
os volumes de chuva são os mais 
elevados do trimestre e variam 
de 210 a 280mm no Oeste e Meio 
Oeste e de 140 a 180mm nas demais 
regiões

Os ciclones extratropicais 
atuam com frequência no trimestre 
entre o litoral da Argentina, Uruguai 
e Sul do Brasil, trazendo perigo às 
embarcações, com ventos fortes 
e mar agitado, que muitas vezes 
resultam em ressaca.

A Temperatura da Superfície do 
Mar (TSM) indica manutenção do La 
Niña até o fi nal do ano. 

Equipe Epagri/Ciram
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CURTAS & OBJETIVAS
LÚCIO COLOMBO

e-mail: milenarfm@gmail.com

BLOG: luciocolombo.blogspot.com.br

AGOSTO LARANJA: - APAE DE IRINEÓPOLIS  
DESENVOLVE “PROJETO PREVINIR”

MANÉ FERRARI DEIXA A PRESIDÊNCIA DA SANTUR

FIM DO BLOCO PL-PSL NA 
ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA

A “ESBÓRNIA” SE 
INSTALA NA ARGENTINA

Renê Meneses (foto), que vinha atuando interinamente como 
presidente durante a licença do titular, foi efetivado no cargo, 

nesta quinta-feira, 12 de agosto

N a  t e r r a  d o  P a p a 
Francisco, do Maradona, 
de Lionel Messi e do 
tango, o presidente Alberto 
Fernández (foto), faz uma 
ditadura que persegue e 
censura ostensivamente, 
e  n a  e s c u r i d ã o  d a s 

“masmôrras”, intimida os adversários políticos com a tortura. 
- Obediente às orientações desses regimes totalitários, alguns 
brasileiros, “pseudos” democratas, chamam de “mercenários”, 
os miseráveis e famintos cubanos  que saíram às ruas em 
protesto à perseguição política e a fome que assola a população

Dados da Organização 
Mundial da Saúde revelam que 
existem aproximadamente 
q u i n h e n t o s  m i l h õ e s  d e 
pessoas com deficiência 
no mundo ou seja, com 10 
por cento da população 
apresenta algum tipo de 
deficiência e que 70 por cento 
delas poderiam ser evitadas.

- Com base nestes dados, 
o Centro de Atendimento 
Educacional Especializado 
e m  E d u c a ç ã o  E s p e c i a l 
(CAESP/APAE) de Irineópolis, 
desenvolve,  em parceria  com 
a Federação Estadual das 
APAEs, o Projeto Prevenir, 
que visa  proporcionar à 
comunidade informações a 
respeito da prevenção das 
deficiências. 

- A ação educativa é uma 
estratégia mais simples, de 
menor custo, podendo ser 
aplicada à nossa realidade, 
através de informação e 
orientação ou campanhas, 
conscientizando a sociedade  
s o b re  a s  n e c e s s i d a d e s 
dos cuidados prioritários 
c o m  a  p ró p r i a  s a ú d e  e 
da população em geral , 
d i m i n u i n d o  e  e v i t a n d o 

A Primeira consequência 
política da aprovação da 
reforma previdenciária pela 
Assembléia Legislativa 
de Santa Catar ina ,  é  o 
desmanche do bloco PSL e 
PL, ocorrido durante almoço 
realizado em Florianópolis, 
no dia 5.  

-- Ao confirmar a decisão, 
o deputado Ivan Nátz, disse 
que o PL segue unido e 
organizado, embora os seus 
membros estejam liberados 
para seguir seus próprios 
rumos partidários.  --- O 
bloco era formado por dez, 
dos 40 deputados, sendo 
cinco do PL e cinco do PSL. O 
PSL tem  os deputados, Ana 
Campagnolo, Jessé Lopes, 
Felipe Estevão, Cel. Mocelin 
e Ricardo Alba. 

O PL, além de Ivan Naatz 

tem Maurício Eskudlark, 
Marcius Machado, Nilson 
Berlanda e Sargento Lima.

- Dois deputados do 
PSL, Felipe Estevão e Jessé 
Lopes, estão a caminho 
do PTB. Há informações 
de bast idores que Ana 
Campagnolo possa seguir o 
os colegas rumo ao Partido 
Trabalhista Brasileira, mais 
conhecido por PTB.   

– É bom lembrar que a 
rebelião que desmanchou 
o bloco, tem como líder, o 
deputado Ivan Naatz, o mais 
ferrenho adversário político 
d o  g ov e r n a d o r  C a r l o s 
Moisés da Silva, do PSL.  - 
Isso  significa que a base 
de apoio ao governador, 
perde cinco deputados do 
PL,  mais conhecido por 
Partido Liberal.

O colega de Florianópolis, 
Cacau Menezes, meu velho 
parceiro nos tempos do 
Diário Catarinense, desde os 
anos 80, quando morei em 
Florianópolis, continua sua 
com seu estilo de colunista 
de novidades “exóticas”.

-   C o m o  t o d o  b o m 
jornalista investigativo, 
prospectou vários aspectos 
da vida social e política em 
que hoje vivem os argentinos. 
– Cacau repassou alguns 
tópicos do que descobriu, 
terça-feira, 10, no portal ND 
Notícias da Rede Record.

 –  É  o  s e g u i n t e :  - 
“Argentina viveu um final 
de semana de protestos e 
sua população é maltratada 
por uma crise daquelas, 
que deixa cerca de 40% das 
famílias na pobreza, e abaixo 
da linha da miséria, com 
uma taxa de desemprego 
absurda. A taxa cambial é um 
bom retrato disso, já que um 
peso argentino corresponde 
a cinco centavos do nosso  
real. 

-  M a s  o  q u e  n ã o 
falta mesmo por lá é um 
assunto que está deixando 
estarrecida a sociedade 
c a t ó l i c a  c o n s e r v a d o r a 
portenha, terra do Papa 
Francisco.  

-  U m a  d a s  g r a n d e s 
polêmicas nacionais de 
indignação, no momento, 
é uma licitação feita pelo 
governo argentino para 
a compra de 10 mil pênis 
de madeira polida para 
uso demonstrat ivo  em 
campanha de prevenção 
de infecções sexualmente 
transmissíveis”. – Como 
dizem os nativos daqui,  “é 
pra acabá com as paia bôa”. 

-  E aqui no Brasil ,  o 
que mais impressiona é 
a mentalidade atrasada 
d e  g e n t e  q u e  d efe n d e 
com unhas e dentes um 
sistema cruel e autoritário, 
implantado de cima para 
baixo na América Latina, a 
partir de Cuba, passando 
pela Bolívia, Venezuela e 
agora na Argentina.

 “ A  v i d a  n o s  p r e g a 
a l g u m a s  p r o v a çõ e s  e 
precisamos parar e olhar 
também para nós. Já venho 
há alguns meses afastado 
tratando de problemas de 
saúde que exigem a minha 
integral dedicação para que 
eu possa, de fato, melhorar 
e me recuperar”, afirmou 
Ferrar i .   -  E le  lembrou 
“momentos difíceis desde o 
início”, que coincidiu com as 
primeiras medidas restritivas 
por conta da pandemia da 
Covid-19. 

- Ferrari  estava no cargo 
desde março de 2020 e 
chegou a ser exonerado na 
passagem relâmpago de 
Daniela Reinher pelo Governo 
em abril deste ano. Ele foi 
reconduzido ao cargo junto 
com todos os que haviam 
sido exonerados por Daniela, 
quando Moisés retomou 

deficiências decorrentes na 
sua grande maioria, pela falta 
de informação.

P R E V E N Ç Ã O  D A S 
DEFICIÊNCIAS

-  E m  I r i n e ó p o l i s ,  o 
Agosto Laranja, respaldado 
pela lei Municipal 2.030 
de 2019, destina a terceira 
semana de agosto para 
a  c o n s c i e n t i z a ç ã o  d a 
Prevenção das Deficiências 
- Por isso, neste ano de 16 
a 20 de agosto haverá uma 
intensa programação, com 
divulgação por meio de redes 
sociais e das emissoras de 
rádio locais, além outras 

ações  envolvendo as áreas 
de educação, assistência 
social e saúde.

-  O s  c o m e r c i a n t e s , 
e órgãos públicos foram 
convidados a decorar suas e 
fachadas com a cor laranja, 
que é a  cor s ímbolo da 
campanha, também haverá 
exposição de faixas e com 
frases informativas. 

-   I n t e r n a m e n t e ,  a  
entidade promoverá reunião 
com palestra aos pais das 
crianças da estimulação 
precoce, alem da distribuição 
de camisetas e aquisição de 
material visando melhorias 
nos atendimentos às crianças 
da “Estimulação Precoce”.

administração.
A época, o Fórum de 

Turismo de Florianópolis 
chegou a pedir à governadora 
i n t e r i n a  a t r a v é s  d e 

documento assinado por 
30 entidades, que Leandro  
permanecesse no cargo, 
e m  r a z ã o  d o  t r a b a l h o 
apresentado no setor.

Bruno C
ollaço / Agência AL
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ENFOQUE VOCÊ EM FOCO
Foto para esta coluna até meio-dia de quarta-feira 

e-mail: redacaocorreiodonorte@gmail.com
WHATSAPP: (47) 98865-7880

ANIVERSÁRIOS
13 DE AGOSTO

Volnei Onassis Brun
Cleiton de Lima

Marisa dos Santos
Alex Wilian Hoppe
Simone de Souza

Analero dos Anjos
Andre Bai Arendarchuka
Ana Julia de Oliveira Dias
Andre Francisco Kryczyk

Kristina Gonçalves
Amasílio  Pucci Neto

14 DE AGOSTO
Evaldina Kutenske

Izane Majevski
Loren Vieira

Sandra Maria dos Santos
Leonardo Moreira
Floriano Groscopf

giseli Andressa padilha
Terezinha Nayzer

15 DE AGOSTO
Maria Luiza Voigt

Maria de Lourdes Brehmer
Carmen Lúcia Vachinski Alves

Vilson José Martins 
Ana Flávia Fuck

Rozene Conceição Wendt Friedrich

16 DE AGOSTO
Wilson Roque Cornelsen

Rosane Rocha 
Sandro Wilson Wendt

Zenita Schiviski
Romualdo Stein

Carlos Henrique Sucheck
Leila Cristina Wardenski

Marcia Weinfurter Sampaio
Rutieri Gonçalves de Oliveira

Iria de Oliveira Lima
Hélio Grefin

17 DE AGOSTO
Henrique Alves de Lima

Lurdes Pires da Silva
Giseli Becker

Gladis Naria Theodorovicz
Tuane Cristina Borges de Souza

Cristian Massaneiro 
Moacir Gapski

Juliane Bueno Da Rocha
Regina Tokarski Reinert

18 DE AGOSTO
Dorival Depumuceno Pinto 

Nívea Maria Kolher
Irineu Frohener

Miguel Vieira
Sueli Ribeiro de Lima 

Heloise Schupel
Ingrid Hedler
Lilian Veiga

Ricardo Bechel
Alvaro javier Concha Araneda

Alinor Jair da Silva
Daiane Pape

Eduardo Muchinski dos Santos
João Maria Ferreira

Marcos Vanderlei Cordeiro
Aurora de Fatima Oliveira

Raquel Wzoreck
Willian Mateus Ranthum

19 DE AGOSTO
Eduardo Pereira

Marlene Kuja
Osni dos Anjos

Elizabete Alves de Lima
Edejalme Schnaider

Vilmar Maciel
Douglas Guilherme Vachtel

Nikeli Loik
Eduardo Pereira

Lizete W. Rogoginski

A mulher que faz a diferença 
que apresentaremos nesta 
edição,  é Marilete Pereira 
Alves. A profissional que iniciou 
sua carreira em Curitiba, é 
atualmente uma das principais 
referências na área de beleza em 
Canoinhas. 
“Eu nasci em Rio Negro, sou 

SOCIAL

MULHERES QUE FAZER A DIFERENÇA: MARY ALVES

SOELI BERTÃO BONA
Canoinhas

filha de Juraci e falecido pai 
Antônio. Cresci na cidade de 
Curitiba, onde ali comecei 
minha profissão muito nova. 
Aos 15 anos já trabalhava 
em salão auxiliando os mais 
famosos profissionais da 
beleza Curitibana. Trabalhei 
como maquiadora em um 
salão muito grande, pelo 
nome de Frank D’Feran 
e lá aprendi muito sobre 
personalidades. Já atendi 
celebridades também. Sou 
casada com Jocemar de 
Jesus Alves, tenho dois filhos, 
meu príncipe Gabriel Alves, 
de 18 anos, e a princesinha 
Isadora Alves de 6 anos. Meu 
marido também é do mesmo 
ramo, conhecido como Alves, 
do salão Alves Cabeleireiros.  
Eu já trabalhei em redes de 
salões nos shoppings de 
Curitiba, leyd Lord, e vários 
salões famosos de lá, mas 
minha vida não foi tudo um 
mar de rosas, teve momentos 
em que pensei em desistir, 
pois não avia apoio dos pais 

para minha profissão na 
época. Mas eu fui para a 
guerra, enfrentei gigantes, 
e venci .  Me formei nos 
melhores centro técnicos, e 
grandes redes de formação 
de profissionais, pois sempre 
corri atrás dos meus sonhos, 
mesmo com medo de errar, 
enfrentei meus medos, e 
vivi  grandes desafios e 
muitas barreiras na vida, em 
vários sentidos. Hoje tenho 
uma profissão abençoada 
e uma família linda. Meu 
sonho é ir para fora do país 
trabalhar. Meu medo? É de 
perder a oportunidade de 
falar de Jesus para alguém 
a quem precise. Eu sirvo um 
Deus. Hoje sou evangélica, 
cantora para Jesus e também 
preletora da palavra de Deus. 
Por onde me chamarem eu 
vou. tenho um trabalho com 
mulheres na igreja em que 
congrego, onde ali fazemos 
uma grande obra de Deus 
e assim me realizo. Eu e 
meu esposo cuidamos de 

jovens na igreja também, 
pois amo meu chamado. 
Faço atividades f ís icas, 
caminhadas... Canto o tempo 
todo, amo as pessoas, prefiro 
olhar sempre o lado bom 
delas, pois todos nós somos 
falhos! Amo ser útil a alguma 
coisa sempre. Amo minha 
cidade de Canoinhas, que me 
acolheu, eu e minha família 
a 17 anos atrás, quando 
chegamos de  Cur i t iba , 
cheios de energias e grandes 
novidades na área da beleza, 
onde trouxemos também de 
lá pessoas, profissionais para 
agregar em nosso espaço. 
Sempre pensei que poderia 
ajudar a formar grandes 
p ro f i s s i o n a i s ,  t a m b é m 
demos curso nessa cidade 
maravilhosa onde muitos 
nos amam e alguns odeiam... 
talvez? Mas faço sempre o 
melhor para melhor servir 
essa cidade maravilhosa, 
c h a m a d a  C a n o i n h a s . 
Me considero hoje uma 
Canoinhense.”

Parabéns para o pequeno Pyetro Noa, que no último dia 
10 comemorou seu aniversário. Muita saúde, felicidade 
e sucesso sempre em sua vida. Parabéns! De seus pais 

Marciane e Marcelo, e  seus irmãos Kauan e Tabata.

A família Cunher parabeniza Jorge Cunher por seu ani-
versário, comemorado no último dia 7. Que Deus sempre 
te abençoe com muita paz, amor, saúde. Desejamos 
muitos anos de vida. Todos te amam!

Parabéns Samara, que comemorou seu aniversário 
dia 12/08. Muita saúde, felicidades e muitos anos de 

vida. São os desejos de todos os seus amigos

Parabéns para Pablo Zucco, que comemorou 
aniversário no dia 11/08. Saúde, felicidades e muitos 

anos de vida, uma homenagem dos seus amigos

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



CANOINHAS, 13 DE AGOSTO DE 2021 9CORREIO DO NORTE

A Universidade do Contestado 
divulgou o resultado do Processo 
Seletivo para ingresso nos Cursos de 
Graduação em Licenciatura, por meio 
do Programa de Bolsas Universitárias 
de Santa Catarina/UNIEDU, mantido 
pelo Fundo de Apoio à Manutenção e ao 
Desenvolvimento da Educação Superior 
– FUMDES, para o segundo semestre 
de 2021.

Os cursos de Física e Educação 
Especial no Campus de Canoinhas 
e Letras/Português no Campus 
Curitibanos estão com as matrículas 
abertas para os alunos aprovados 
no processo seletivo (conforme 
edital publicado em https://uni-
contestado-site.s3.amazonaws.com/
editais/8016DV-09082021151402.pdf)

Os Cursos de licenciatura são 
ofertados com Bolsa integral de 
100% UNIEDU, e o aluno matriculado 
ainda recebe uma Bolsa-Permanência 
de R$ 400,00, que será repassada 
diretamente aos estudantes e serve 
para cobrir gastos como materiais 
didáticos, transporte ou alimentação 
durante a graduação. A UnC foi uma 
das instituições credenciadas pelo 
Governo Estadual para a oferta do curso 
de Letras/Português em Curitibanos e 
Física e Educação Especial no Campus 
de Canoinhas.

MATRÍCULAS PARA LICENCIATURAS DA UNC ATÉ SEXTA

Corte da faixa de inauguração

Os candidatos selecionados ficam 
condicionados a conclusão da inscrição de 
acordo com o cronograma e legislação vigente 
do UNIEDU disponível em: http://www.
uniedu.sed.sc.gov.br/index.php/graduacao/
cadastramento. Os aprovados deverão efetuar 

matrícula até o dia 13 de agosto, na Secretaria 
Acadêmica do Campus de Curitibanos e 
Canoinhas, das 13h30min às 17h e das 19h 
às 22h, devendo apresentar os documentos 
originais e fotocópias, conforme item 4.6 do 
Edital UnC 258/2021 Reitoria.

COOPERATIVA DE CRÉDITO CIVIA 
INAUGURA UNIDADE EM CANOINHAS

Na última quinta-feira (12), 
a Cooperativa de Crédito Civia 
inaugurou o  seu Posto  de 
Relacionamento em Canoinhas 
(SC) .  Com a inauguração,  a 
cooperativa estará mais próxima 
da comunidade oferecendo 
s o l u çõ e s  f i n a n c e i r a s  c o m 
rentabilidade acima da média, 
taxas reduzidas e educação 
gratuita. 

N o  ev e n t o  d e  a b e r t u r a 
estiveram presentes Uwe Stortz, 
presidente da Civia; Gilmar Luiz 
Facchini, diretor executivo; Edésio 
Pavesi, diretor administrativo; 
Bruno Henrique Schlindwein, 
diretor de operações; Gilberto dos 
Passos, prefeito de Canoinhas; 
Diogo Carlos Seidel, secretário 
de administração do munícipio; 
Reinaldo de Lima Jr, presidente da 
ACIC; Cirineu Novack, presidente 
da CDL; e demais autoridades da 
cidade.

A abertura da unidade de 
Canoinhas aconteceu no dia 
em que a  C iv ia  completou 
13 anos, contribuindo com o 
crescimento do cooperativismo 
e desenvolvimento das regiões 
onde atua, em 49 municípios nos 

estados de Santa Catarina e Paraná.
A Civia agradece a presença no evento e convida 

a todos os canoinhenses para uma visita ao Posto de 
Relacionamento no endereço Rua Três de Maio, 169, 

Centro, das 9h às 17 horas.
Saiba mais sobre a Cooperativa de Crédito Civia 

no site www.civia.coop.br ou entre em contato pelo 
WhatsApp (47) 99118-5183.

Gilmar Luiz Facchini (diretor executivo), Vilma 
Michelle Schifter (gerente de relacionamento e 

negócios), André Carlos Alves Godoy (assistente de 
relacionamento e negócios), Jean Gilberto Gritten 
(consultor PJ) e Wilson Alex Cornelsen Fernandes 

(agente de relacionamento e negócios)

Autoridades locais e representantes da Civia

Presidente da Civia, Uwe Stortz
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SÁBADO TEM DOSE DOIS DA 
ASTRAZENECA/FIOCRUZ E CORONAVAC/

BUTANTAN EM CANOINHAS

CARTEIRINHA DE 
VACINAÇÃO SERÁ 

OBRIGATÓRIA NAS 
UNIDADES DE SAÚDE DE 

CANOINHAS
A Secretaria de Saúde 

do Governo de Canoinhas 
informa que neste sábado, 
dia 14 de agosto, deve 
receber o reforço da vacina 
contra a covid imunizados 
com a primeira dose da 
Fiocruz/Astrazeneca até 5 
de junho.

E também deve receber 
a dose dois quem tomou a 
Coronavac/Butantan até o 
dia 23 de julho.

A vacinação será em 
drive-thru no Parque de 
Exposições Ouro Verde, das 
7h ao meio-dia.

Canoinhas é o município 
d o  P l a n a l t o  N o r t e 
Catar inense que mais 
vacinou contra a covid-19, 
em termos percentuais, 
a população, segundo o 
vacinômetro da Secretaria 
do Estado da Saúde de 
Santa Catarina.

As imunizações estão 
s e n d o  s o l i d á r i a s  e m 
Canoinhas, por isso, se 
puder, leve um quilo de 
alimento não perecível para 
as entidades benefi centes.

A fim de facil itar a 
vacinação, a Secretaria 
de Saúde solicita que as 
pessoas fiquem com os 
documentos em mãos ao 
chegarem ao parque e 
também no momento em 
que forem receber a vacina 
dentro do ginásio.

O b r i g a t ó r i a  a 
apresentação da caderneta 
com registro da dose 1 para 
ser imunizado.

N O V A  R O T A  D E 
VACINAÇÃO

O Detracan alerta para 
o sentido da fi la de acesso 
ao Parque de Exposições 
Ouro Verde.

As alterações visam a 
melhoria da mobilidade 
e m  t o r n o  d o  p a rq u e . 
Motoristas devem entrar 
na fi la pelo bairro Piedade 
na Rua Reinoldo Hubner, 

SAÚDE

NOVO ENDEREÇO

/unimedcanoinhas @unimedcanoinhas

Rua 12 de Setembro, 760 - Centro de Canoinhas

seguindo em direção as 
ruas Emídio Ferreira de 
Souza, Jorge Paulo, Pedro 
G ro s s ko p f  e  M a t h i a s 
Muller fazendo o retorno 
à Reinoldo Hubner para 
então acessar o parque. 
O Detracan vai sinalizar a 
rota com cones e placas 
indicando o sentido da 
fi la. Agentes de trânsito e 
policiais militares também 
estarão orientando os 
motoristas.

Para quem for sair do 
bairro Piedade, o trânsito 
será desviado pela Rua 
Reinoldo Hubner e José 
M. de Souza em frente ao 
posto de combustíveis.

RECORDE DE VACINAÇÃO

C a n o i n h a s  b a t e u 
recorde no número de 
imunizados em um único 
drive-thru de vacinação 
contra a covid-19. Nesta 
quarta-feira 11 ,  foram 
imunizadas 3075 pessoas. 
Com isso, o município atinge 
35.594 pessoas vacinadas 
com a primeira dose ou com 
a dose única.

Ao  total ,  já  foram 
aplicadas mais de 54 mil 

doses. “Agradeço a toda 
a nossa gente por ouvir o 
nosso chamamento para se 
vacinar. Obrigado a equipe 
da secretaria de saúde e 
logística pelo extraordinário 
trabalho em prol  das 
famílias canoinhenses. Esse 
é o recorde em número de 
aplicações feitas desde 
que iniciamos a vacinação. 
Juntos vamos vencer essa 
dura luta pela vida, Deus 
abençoe nossa missão”, 
destaca o prefeito de 
Canoinhas, Beto Passos.

Nesta quarta foram 
imunizadas as pessoas 
com 26 anos ou mais.

M a i s  i n fo r m a çõ e s 
sobre a vacinação na 
região disponíveis no QR 
Code:

A Secretaria de Saúde 
de Canoinhas comunica 
que a partir da próxima 
segunda-feira, dia 16, 
será preciso apresentar a 
carteirinha de vacinação 
no atendimento nas 
unidades básicas de 
s a ú d e ,  f a r m á c i a  e 
laboratório municipais, 
policlínica e Unidade de 

Pronto Atendimento 24 
horas.

A ação, segundo a 
secretária de Saúde, 
Kátia Oliskowski, visa 
rastrear as pessoas que 
deveriam ter tomado a 
segunda dose da vacina 
contra a covid-19, mas 
ainda não receberam o 
reforço do imunizante.

Vacinação acontece em drive-thru no Parque de Exposições Ouro Verde

Carol G
ibowski
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TRÊS GOLS DE FALTA EM 14 MINUTOS: JACKSON FAZ 
HISTÓRIA COM A CAMISA DO NAÇÃO 

CONFIRA ALGUNS OUTROS HAT-TRICKS HISTÓRICOS DO FUTEBOL MUNDIAL: 

Na tarde desta quarta-
feira, 11, o Nação Esportes 
Canoinhas recebeu o Atlético 
Catarinense,  no Estádio 
Municipal Benedito Therézio 
de Carvalho (Ditão) ,  em 
partida válida pela décima 
rodada  do  Campeonato 
Catarinense da Série  B. 
Escalados pelo  técnico 
Kokan, a equipe canoinhense 
foi a campo com: Marcão; 
J o s h u a ,  I g o r  C a n d i o t a , 
Thiago Tomais e Jackson; 
Diogo Fogliato, Jardiel e Vini 
Moraes; Douglas, Romarinho 
e Jean Carlos.

No primeiro tempo, a 
equipe visitante abriu o 
placar aos 23 minutos, com 
gol de pênalti marcado pelo 
camisa 9 Alex Bruno. No 
início da segunda etapa, o 
Atlético Catarinense ampliou 
com Thiago Silvy, após bela 
jogada de David.

VIRADA

Ao s  2 0  m i n u t o s ,  o s 
canoinhenses diminuíram 
com um golaço de falta do 
lateral esquerdo Jackson, 
que arriscou de muito longe 
e surpreendeu o goleiro 
adversário. Aos 29, com um 
gol antológico, mais uma vez 
de falta, Jackson empatou 
a  part ida  encobr indo o 
goleiro. Aos 34 minutos do 
segundo tempo, mais uma 
vez, Jackson marcou outro 
gol de falta, virando a partida 
para o Nação Canoinhas.

Com a vitória por 3x2, 
o Nação fica na terceira 
colocação da Série B do 
Estadual, com 20 pontos, 
oito atrás do líder Camboriú, 
e oito à frente do 4º colocado 
Carlos Renaux. 

O próximo desafio do 
Nação é no domingo, contra 
o Guarani de Palhoça, fora 
de casa.

CRAQUE DA PARTIDA

A p ó s  a  v i t ó r i a  d o s 
canoinhenses,  todos os 
holofotes se voltaram para 
o autor dos três gols de 
falta, Jackson, que destacou 
a rivalidade entre as duas 
equipes: “Era um jogo difícil, 
pois o Nação e o Atlético 
Catarinense já têm uma 
rivalidade. É um clássico 
aqui de Santa Catarina e 
a gente saiu perdendo de 
2 a 0, mas Deus pode me 
abençoar de ter feito os três 
gols de falta e poder ajudar 
a minha equipe”, comentou o 
atleta. Uma curiosidade, que 
antes de Jackson ter feito o 

Lateral esquerdo do Nação Canoinhas virou o placar do clássico com um hat-trick de faltas e entra para lista de hat-tricks históricos do futebol

hat-trick, outro jogador do 
Nação, o lateral Joshua, já 
havia acertado o travessão 
do goleiro adversário em 
cobrança de falta. 

Em comemoração a 
grande atuação, Jackson 
levou a bola para casa, 
para  recordar  um dos 
jogos memoráveis de sua 
carreira. “Eu fico feliz por 
ter feito os três gols, e 
a bola vai comigo, para 
deixar guardada em casa”, 
completou o atleta. 

FEITO HISTÓRICO

A atuação impecável 
do lateral esquerdo do nas 
cobranças de falta diante 
do Atlético Catarinense, 
faz o atleta entrar para 
a  h i s t ó r i a  d o  fu t e b o l , 
devido a situação em que 
o Nação Canoinhas estava 
na partida, e também, pelo 
curto período do tempo do 
jogo em que os gols foram 
marcados. 

O Correio do Norte 
b u s c o u  i n f o r m a ç õ e s 

JOSÉ ROSSI JÚNIOR
Canoinhas

sobre outros hat-tricks em 
cobranças de falta já marcados 
n a  h i s t ó r i a  d o  fu t e b o l 
profissional, e foram poucos 
os registros encontrados.

O mais popular no Brasil 
até então, foi o do ex-jogador 
Marcos Assunção, que em 
partida pela Copa do Brasil 
de 1998, marcou três gols 
com a camisa do Santos, 
no empate por 3x3 com o 
Bahia. Outros atletas que 
conseguiram esse feito foram 
o escocês Ray McKinnon, o 
primeiro a conseguir fazer 
um hat-trick em cobranças 
de falta, e o craque sérvio 
Siniša Mihajloviš, que marcou 
três gols de falta pela Lazio, 
na vitória por 5x2 diante da 

Sampdoria, em partida válida 
pelo Campeonato Italiano da 
temporada 1997/1998.

Vale destacar que em 
nenhuma dessas situações, 
o  a t l e t a  a u t o r  d o  fe i t o 
decidiu uma partida após 
estar perdendo por 2x0 e 
em um período de tempo 
tão curto, por isso, o feito de 
Jackson passa a fazer parte, 
definitivamente, da história 
do futebol.

O que é um hat-trick?
O hat-trick ou triplete, 

é um termo usado para 
quando um jogador faz 
três gols em uma única 
partida de futebol. 

PETER CROUCH
Um feito considerado histórico, é o 
hat-trick do ex-atacante da Seleção 
Inglesa Peter Crouch, que jogando 
pelo Liverpool contra o Arsenal, 
em março de 2007, marcou um gol 

com cada pé, e outro de cabeça. Na época, os jornais 
chamaram o fato de o hat-trick perfeito.

CRISTIANO RONALDO
O atacante da Juventus e da Seleção 
Portuguesa é atualmente o jogador 
que mais marcou hat-tricks na 
história do futebol, já totalizando 
56 na carreira. 

WILLIE HALL
O ex-atacante do Tottenham 
da Inglaterra, é o jogador que 
marcou três gols em menor tempo 
na história. No amistoso entre 
Inglaterra e Irlanda em 6 de 

novembro de 1938, ele fez três gols aos 36’, 38’ e 40’, 
dentro de um período de apenas três minutos e meio.

JACKSON
O lateral esquerdo Jackson, do 
Nação Esportes Canoinhas, marcou 
três gols de falta em apenas 14 
minutos, quando a sua equipe perdia 
um clássico estadual por 2x0, 

virando a partida. E assim, devido as circunstâncias 
do jogo, fez história com seu hat-trick, sendo o quarto 
jogador que se tem registro, a ter conseguido tal feito. 

THIAGO NEVES
Em 2008, em partida válida pela final 
da Copa Libertadores da América 
daquele ano, o ex-meia do Fluminense 
Thiago Neves marcou três gols diante 
da LDU do Equador, e foi o primeiro 

jogador na história da competição a conseguir um 
hat-trick na final, mas mesmo assim, o clube não foi 
campeão. 

NTINOS PONTIKAS 
Em 21 de setembro de 1996, o grego 
Ntinos Pontikas em sua estreia 
marcou os 3 gols da derrota de sua 
equipe Haravgi (contra Ampelokipoi, 
derrota por 4 x 3), na quinta divisão 

do campeonato grego, aos 14 anos e 198 dias, sendo 
o jogador mais jovem a fazer um hat-trick

CHILAVERT
Em 1999, o goleiro paraguaio Chilavert 
seria o primeiro, e por enquanto segue 
sendo o único, goleiro a marcar três 
gols em uma partida, sendo todos de 
pênalti.

RONALDO FENÔMENO
Em 2004, em partida válida pelas 
eliminatórias para a Copa do Mundo, 
o ex-atacante da Seleção Brasileira 
de Futebol, Ronaldo Fenômeno, fez 

um hat-trick de gols de pênalti, em vitória do Brasil 
diante da Argentina e foi o primeiro a marcar três 
gols de pênalti por uma seleção na mesma partida.

Com a vitória, Nação se isola na terceira colocação do campeonato

Com o pé esquerdo calibrado, Jackson marcou três gols de falta entre os 
20 e 34 minutos do segundo tempo
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Iniciativa da Adjori, que conta com o apoio do 
Correio do Norte, levará os anseios da população 

até as autoridades e futuros candidatos

ENQUETE PEDE 
A OPINIÃO DA 

SOCIEDADE SOBRE OS 
SERVIÇOS PÚBLICOS

CAMPANHA AGOSTO LILÁS É CELEBRADA 
COM ATIVIDADES EM TRÊS BARRAS

U m a  e n q u e t e  e s t á 
sendo realizada em todo o 
Estado de Santa Catarina, no 
intuito de identifi car como 
a sociedade catarinense 
vê a prestação de serviços 
públicos na sua região, e em 
diferentes áreas.

A  i n i c i a t i v a  é  d a 
Associação dos Jornais 
d o  I n t e r i o r  d e  S a n t a 
C a t a r i n a  ( A d j o r i / S C ) , 
que é maior entidade de 
jornais impressos e sites 
noticiosos do Estado, e na 

região, conta com o apoio do 
Correio do Norte. Segundo 
a organização, o resultado 
da enquete  promoverá 
um grande debate com 
autor idades ,  v isando a 
melhoria desses serviços. As 
respostas serão entregues 
a autoridades federais , 
estaduais e municipais, e 
também, para os candidatos 
nas eleições do próximo ano. 

A c e s s e  o  Q R  C o d e 
na publicidade a baixo e 
participe: 

At r a v é s  d e  u m a 
parcer ia  das Escolas 
d e  E d u c a ç ã o  B á s i c a 
Frei Menandro Kamps 
d o  d i s t r i t o  d e  S ã o 
C r i s t óv ã o  e  G e n e r a l 
Osório da área central do 
município de Três Barras, 
estudantes, professores 
e a comunidade em geral 
tiveram a oportunidade de 
assistir palestras e ações 
relacionadas a Campanha 
Agosto Lilás 2021.

Esta Campanha teve 
como objetivo contribuir 
no contexto educacional 
c o m  a s  m e d i d a s 
integradas de prevenção 
previstas na Lei Maria da 
Penha, visando propor 
reflexão crítica acerca 
da violência doméstica e 
familiar praticada contra 

SC

Sua resposta vale  
o futuro do nosso Estado

 Suas escolhas vão ser apresentadas em um encontro com autoridades federais, estaduais e municipais,  
e o resultado da enquete entregue aos candidatos às eleições em 2022. Participe!

ENQUETE

as mulheres.
O evento que começou 

no dia 3 de agosto e contou 
com inúmeras palestras. 
Vale ressaltar que a iniciativa 
contou com o apoio das 
Polícias Civil e Militar, do 
Instituto Federal de Santa 
Catarina e da Prefeitura 
Municipal de Três Barras.

Acesse o QR Code e 
saiba mais sobre o evento:

Evento contou com o apoio da polícia, prefeitura e IFSC
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Na próxima semana, serão comemoradas duas datas 
importantes: o Dia do Patrimônio Histórico, em 17 de 
agosto, e o Dia da Fotografi a, no dia 19. O trabalho do 
fotógrafo, é essencial para preservação do patrimônio 
histórico. Afi nal, são através das fotos que o passado 
é recordado e o presente fi cará registrado no futuro. 
A fotografi a, permite que as pessoas tenham noção 
de como era a vida antigamente, destacando os 
vestuários, a arquitetura e a fi sionomia de diversas 
pessoas infl uentes, que fi zeram parte da história.

PATRIMÔNIO CANOINHENSE

Canoinhas, vive atualmente, a expectativa da conclusão 
da restauração de um dos principais patrimônios 
históricos do município: Conjunto Ferroviário de 
Marcílio Dias, tombado como Patrimônio Cultural 
Ferroviário do Instituto do Patrimônio Histórico e 
Artístico Nacional (Iphan). A restauração, que já está 
em sua fase final, está sendo feita pela empresa 
Albatroz, de Curitiba, vencedora da licitação, desde o 
fi nal de 2019.
Palco de muitas histórias da região, a estação 
conserva suas histórias muito por conta dos registros 
fotográfi cos, feitos ao longo dos seus mais de 100 anos 
de existência. As fotos, que registram desde os tempos 
da Guerra do Contestado, que aconteceu na região há 
mais de um século, até a atualidade, mostram como ao 
longo das décadas, a construção foi se deteriorando. 

Comunidade canoinhense vive a expectativa da conclusão da 
restauração do Conjunto Ferroviário de Marcílio Dias

Fátim
a Santos

Fátim
a Santos

D
ivulgação

A IMPORTÂNCIA DA FOTOGRAFIA PARA A 
PRESERVAÇÃO DA HISTÓRIA

Evento contou com o apoio da polícia, prefeitura e IFSC

FOTOGRAFIA

Ao longo da história, diversos fotógrafos se 
destacaram pelo seu trabalho. Na região, podem 
ser destacados os fotógrafos Álvaro Uhlig, Claro 
Jansson e Egon Thiem, que, em suas respectivas 
épocas, através de seus registros fotográficos, 
fi caram marcados na história de Canoinhas e região. 
São eles, alguns dos tantos fotógrafos responsáveis 
pelo Planalto Norte Catarinense, ter um belo acervo, 
que mostra como era a região em tempos passados.
O Correio do Norte, conta atualmente com dois 
colunistas, Fernando Tokarski e Fátima Santos, 
que são conhecidos na sociedade canoinhense 
justamente por registrar e recuperar imagens e 
buscar informações que auxiliam na preservação do 
patrimônio histórico regional. 

Foto antiga do restaurante da estação, 
ainda parcialmente preservado

Restaurante antes de iniciar a restauração

Restaurante da estação atualmente
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A p ó s  d e n ú n c i a ,  a 
Polícia Militar Ambiental 
deslocou até o município 
d e  Trê s  B a r r a s ,  o n d e 
segundo informações , 
pássaros estavam sendo 
mantidos em cativeiro 
e m  d e s a c o r d o  c o m  a 
l e g i s l a ç ã o  a m b i e n t a l 
vigente.

Chegando no local , 
foi constatando o crime 
contra a fauna silvestre, 
sendo encontrados presos 
em gaiolas 38 pássaros 
da fauna brasileira, entre 
eles: 08 (oito) Trinca ferro 
(Saltator similis), 10 (dez) 
A z u l ã o  ( Cy a n o c o m p s a 
brissoni i ) ,  04 (quatro) 
Canário-da-Terra (Sicalis 
flaveola), 02 (dois) Sabiá, 
0 5  C u r i ó  ( S p o r o p h i l a 
a n g o l e n s i s )  0 2  ( d o i s ) 
C h u p i m  ( M o l o t h r u s 
bonariensis), 01 Tie Preto 
(Tachyphonus coronatus), 
0 2  C o l e i r i n h o ,  0 2 
Pintassi lgo (Carduel is 
magellanicus), 01 Cardeal 

No domingo, 08, por 
volta das 20h30, policiais 
militares foram acionados 
via Copom para deslocar 
a t é  a  R u a  B e nj a m i n 
Constant, área central do 
município de Canoinhas.

N o  l o c a l ,  r e l a t o u 
o  s o l i c i t a n t e  r e l a t o u 
q u e  e s t a v a  e m  u m 
e s t a b e l e c i m e n t o 
comercial  e  por  volta 
das 3 horas da manhã, 
madrugada de domingo, 
quando estava indo para 

casa, ao adentrar no seu 
veículo VW Fox, de cor 
vermelha, um homem lhe 
puxou para fora e algumas 
pessoas começaram a lhe 
agredir. Informou ainda 
que foram mais de dez 
homens lhe batendo com 
socos e chutes, porém 
não lembra detalhes do 
fato. Quando acordou já 
estava em sua residência, 
porém não sabe quem o 
conduziu até lá. Lembra 
que uma moça lhe relatou 

que enquanto alguns lhe 
agrediam outros homens 
se evadiram com o veículo. 
A inda  relatou que  no 
interior do veículo havia a 
quantia de cinco mil reais, 
proveniente da venda de 
um terreno.  Sua irmã, 
ao chegar na sua casa, 
o viu todo machucado e 
lhe levou até o Pronto 
Atendimento Municipal. 
D i a n t e  d o s  fa t o s ,  fo i 
confeccionado boletim 
de ocorrência.

N a  s e g u n d a - fe i r a , 
09, por volta das 14h40, 
policiais militares foram 
acionados via Copom para 
deslocar até o distrito 
d e  M a rc i l i o  D i a s ,  n o 
município de Canoinhas.

N o  l o c a l ,  a  v ít i m a 
relatou que estava em 
c a s a  e  q u e  r e c e b e u 
uma l igação da Caixa 
E c o n ô m i c a  F e d e r a l 
informando que t inha 
uma compra duvidosa em 
seu cartão. A orientação 
era para ele ligar para o 

0800 da Caixa Econômica 
Federal e assim o fez.

Durante a  l igação, 
alguns dados cadastrais 
foram confirmados, em 
s e g u i d a  a  a t e n d e n t e 
i n f o r m o u  q u e  u m a 
pessoa da  segurança 
do banco passaria em 
sua residência apanhar 
o cartão e sua senha. 
R e l a t a  q u e  q u a n d o 
desligou o telefone, havia 
no portão um homem, 
com um veículo na cor 
branca. Após o homem ter 

saído de sua residência 
a vít ima percebeu que 
c a i u  n u m  g o l p e ,  e m 
seguida acionou a Policia 
Militar para as devidas 
providências.

C o n s i d e r a n d o  a 
s ituação,  a  guarnição 
deslocou até a agência 
bancár ia  e  o  gerente 
c o n s e g u i u  f a z e r  o 
bloqueio dos cartões, 
p o r é m  o s  g o l p i s t a s 
haviam realizado saques 
d e  a p r ox i m a d a m e n t e 
R$12,000,00.

38 ANIMAIS SILVESTRES 
ESTAVAM SENDO MANTIDOS EM 

CATIVEIRO EM TRÊS BARRAS

HOMEM É AGREDIDO E ROUBADO 
NO CENTRO DE CANOINHAS

GOLPISTAS FURTAM R$ 12 
MIL DA CONTA DA VÍTIMA, EM 

CANOINHAS

PERSEGUIÇÃO PELA 
BR-280, RESISTÊNCIA 

E GRANDE APREENSÃO 
DE DROGAS EM TRÊS 

BARRAS

SEGURANÇA

( Paroaria coronata), 01 
sabiá Laranjeira (Turdus 
rufiventris).

Cabe ressaltar que 
o envolvido responderá 
administrativamente e 

criminalmente por ter 
em cativeiro espécies 
d a  f a u n a  b r a s i l e i r a 
e m  d e s a c o rd o  c o m  a 
autor ização do  órgão 
ambiental competente.

Na madrugada de 
sexta-feira, 06, policiais 
m i l i t a re s  re c e b e r a m 
i n fo r m a çõ e s  d e  q u e 
um Fiat Siena estaria 
retornando de Joinville e 
que estaria com drogas. 
Visando a segurança da 
abordagem, foi efetuado 
barreira policial no trevo 
de acesso à Três Barras, 
enquanto outra equipe 
percorria a BR-280 no 
intuito de localizar o 
refe r i d o  v e íc u l o .  E m 
determinado momento, 
foi visualizado o veículo 
e m  d e s l o c a m e n t o . 
F o i  i n i c i a d o  o 
acompanhamento,  já 
no trevo, o veículo ao 
v isual izar  a  barre ira 
policial, efetuou parada 
brusca a alguns metros 
do local.

Os policiais tentaram 
a abordagem,  porém 
e s t e s  e f e t u a r a m 
manobra de retorno, 
jogando o veículo contra 
os militares.

O s  s u s p e i t o s 
iniciaram fuga, sendo 
acompanhados pelas 
equipes de serviço. 

D u r a n t e  a 
f u g a ,  f o i  p o s s í v e l 
v i s u a l i z a r  o  c a r o n a 
dispensando pacotes 
e objetos pelo vidro, 
q u e  p o s t e r i o r m e n t e 
quest ionado,  relatou 
ser cocaína e que estava 
tentando se l ivrar da 
droga. 

C o n t i n u a n d o  o 
a c o m p a n h a m e n t o , 
seguindo sentido estrada 
de chão na localidade 
d a  C a m p i n i n h a ,  e m 
determinado momento, 
o veículo diminuiu e os 
ocupantes do veículo 

s a ír a m  e m  fu g a .  A o 
d e s c e r  d o  v e íc u l o , 
f i z e r a m  m e n ç ã o  d e 
estar armados, sendo 
visualizado na mão de 
um dos suspeitos, objeto 
similar a arma de fogo, 
que então, preservando a 
integridade da guarnição 
foi efetuado um disparo, 
l o g r a n d o  êx i t o  e m 
cessar a ação delituosa, 
acertando sua perna 
esquerda sem r iscos 
para a vida do mesmo. 

C o m  a  s i t u a ç ã o 
c o n t r o l a d a ,  f o r a m 
efetuadas buscas no 
veículo, sendo localizado 
a quantia de 25 KG de 
maconha no porta malas. 
Também foi localizado 
n o  p o r t a  l u v a s  e  n o 
trajeto em que foram 
dispensando a droga, a 
quantia de 108 gramas 
de cocaína e uma carteira 
c o m  d o c u m e n t o s 
pessoais. 

E m  e n t r e v i s t a 
p e s s o a l  c o m  u m 
d o s  e n v o lv i d o s  e s t e 
informou que em sua 
residência possuía mais 
drogas, este franqueou 
a entrada e mostrou-se 
colaborativo, indicando 
ainda onde estar ia  a 
droga, sendo localizado 
1 2 5 9  g r a m a s  d e 
maconha, 65 gramas de 
MDMA (pasta base) de 
grande valor comercial, 
b a l a n ç a  d e  p re c i s ã o 
e embalagens para a 
traficância. 

D i a n t e  d o s  fa t o s , 
c o n d u z i d o  o  a u t o r , 
os objetos,  drogas e 
v e íc u l o  u t i l i z a d o  n a 
ação delituosa para a 
Delegacia de Polícia para 
as providências cabíveis.
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Q u a t r o  h o m e n s 
d e n u n c i a d o s  p e l o 
Ministério Público de 
Santa Catarina (MPSC) 
foram condenados por 
homicídio triplamente 
qual if icado.  A sessão 
do Tribunal do Júri da 
Comarca de Canoinhas 
durou cerca de 13 horas e 
condenou os réus a penas 
que variam de 20 a mais 
de 25 anos de reclusão.

Em 16  de  outubro 
de 2019, Elinton Beira e 
Mairon Micael Fernandes 
da Maia, comandantes 
d e  u m a  o rg a n i z a ç ã o 
criminosa, deram ordens 
e  a u t o r i z a r a m  q u e 
Matheus Santos Lima 
de Oliveira e Douglas 
Alan Ferreira matassem 
Leonardo Klauberg.

Matheus e Douglas 
atraíram a vítima para 
um local sob o pretexto 
d e  q u e  u t i l i z a r i a m 
e n t o r p e c e n t e s .  A o 
chegar no local, a vítima 
foi surpreendida pelos 
dois homens.  Os réus 
atacaram a vítima com 
socos e o asfixiaram. 
Após matar o homem, os 
réus furtaram um celular 
e uma corrente da vítima. 
Em seguida, enterraram 
o corpo. O crime ocorreu 
e m  u m  m a t a g a l  à s 

margens da Rodovia BR-
280 em Canoinhas.

Conforme a denúncia 
do Ministério Público, os 
réus mataram a vítima em 
troca de entorpecentes 
prometidos por Elinton 
e  M a i r o n .  O s  r é u s 
encomendaram a morte 
da vítima por ela ter uma 
dívida de droga com a 
facção criminosa.

O  C o n s e l h o  d e 
Sentença considerou os 
réus culpados, atendendo 
à denúncia do Ministério 
Público.

Tanto os mandantes 
quanto os executores do 
crime foram condenados 
por homicídio triplamente 
q u a l i f i c a d o  -  p e l o 
motivo fútil (dívida de 
drogas), uso de meio que 
dificultou a defesa da 
vítima (socos e asfixia) 
e mediante recompensa. 
O s  r é u s  t a m b é m 
foram condenados por 
ocultação de cadáver. 
As penas foram todas 
superiores a 20 anos 
de reclusão em regime 
inicial fechado: Elinton 
Beira, de 22 anos, 8 meses 
e 10 dias de reclusão e 
14 dias-multa;  Mairon 
Micael Fernandes, de 25 
anos, 6 meses e 20 dias 
de reclusão e 10 dias-
multa; Matheus, 20 anos 
e 2 meses de reclusão e 
24 dias-multa; e Douglas, 
21 anos e 10 meses de 

reclusão e 22 dias-multa.
Os executores ainda 

forma condenados pelo 
crime de furto qualificado.

A l é m  d a s  p e n a s 
d e  p r i s ã o ,  o s  r é u s 
fo r a m  c o n d e n a d o s  à 
indenização por danos 
morais ou materiais dos 
atingidos pelos crimes. 
A sentença determina 
que familiares da vítima 
que entendam ter esse 
direito,  se recorrerem 
à  J u s t i ç a  e  f o r e m 
considerados legítimos 
para o recebimento de 
i n d e n i z a ç ã o ,  o  v a l o r 
m í n i m o  p o r  d a n o s 
materiais ou morais a 
ser pago pelos réus será 
de R$ 100 mil.

O Promotor de Justiça 
Francisco Ribeiro Soares 
r e s s a lt o u  a  d e c i s ã o 
acertada do Júri  pela 
condenação dos réus. 
“Agradeço a comunidade 
d e  C a n o i n h a s ,  M a j o r 
V ie i ra ,  Bela  V ista  do 
To l d o  e  Tr ê s  B a r r a s 
que acolheu de forma 
unânime as  teses  de 
a c u s a ç ã o  e  p o d e ,  a o 
menos, diminuir a dor da 
família enlutada”.

Os réus foram presos 
preventivamente, terão 
que cumprir as penas em 
regime inicial fechado e 
não poderão recorrer em 
liberdade.

A decisão é passível 
de recurso.

No início da tarde de 
terça-feira, 10, um incêndio 
em vegetação atingiu um 
terreno nas proximidades 
d o  s u p e r m e rc a d o  V i a 
At a c a d i s t a ,  n o  b a i r ro 
C a m p o  d ’ Ág u a  Ve rd e , 
em Canoinhas. O fogo se 
alastrou por um terreno 
entre as ruas rua Paulo 
Wiese e Alvino Voigt.

Segundo relato de uma 
moradora, o proprietário 
d e  u m  d o s  t e r r e n o s 
atingidos quase teve seu 
caminhão queimado pelas 
chamas, e só conseguiu 
retirar após ser avisado 
por populares.

Assista ao vídeo do 
incêndio acessando o QR 
Code: 

A  P o l íc i a  M i l i t a r 
A m b i e n t a l  r e a l i z o u 
Fiscalização Ambiental 
n a s  U n i d a d e s  d e 
Conservação (RPPN) , 
localizadas no município 
de Itaiópolis.

A ação o objetivo de 
fiscalizar, prevenir e coibir 

a caça e o comércio ilegal 
de animais silvestres.

T a m b é m  f o r a m 
realizadas barreiras e 
a b o rd a g e n s  p o l i c i a i s 
em prol da segurança 
pública.

Nenhuma alteração 
foi constatada.

Policiais rodoviários 
f e d e r a i s  p r e n d e r a m 
n a  B R - 2 8 0 ,  e m  R i o 
Negrinho, três mulheres 
q u e  f u r t a r a m  u m 
supermercado de São 
Bento do Sul.

Elas estavam em um 
Fiat/Cronos de Curitiba, 
que demorou a obedecer 
ordem de parada. Durante 
v i s t o r i a  v e i c u l a r ,  o s 
polic iais encontraram 
v á r i a s  s a c o l a s  c o m 
diversos produtos, entre 
eles cinco garrafas de 
whisky, carne, shampoos 
e  d e s o d o r a n t e s .  A 
motorista de 32 anos e 
as passageiras de 18 e 45 
anos não apresentaram 

nota fiscal da compra, o 
que levantou suspeitas. 
U m a  d a s  o c u p a n t e s 
alegou ter comprado de 
um vendedor, mas não 
comprovou a origem.

O s  a g e n t e s 
entraram em contato 
com o supermercado, 
descr ito  nas sacolas , 
q u e  c o n f i r m o u  t e r 
s i d o  v ít i m a  d e  fu r t o . 
Um representante da 
e m p r e s a  e s t e v e  n a 
U n i d a d e  O p e r a c i o n a l 
da PRF e reconheceu 
o s  p ro d u t o s .  A s  t rê s 
m u l h e r e s  r e c e b e r a m 
voz de prisão e foram 
conduzidas à Delegacia 
de Polícia de Rio Negrinho.

Tribunal do Júri da Comarca de Canoinhas condenou os réus a penas que 
variam de 20 a mais de 25 anos de reclusão

JÚRI CONDENA MANDANTES E 
EXECUTORES DE HOMICÍDIO EM 

CANOINHAS

INCÊNDIO EM VEGETAÇÃO ASSUSTA 
MORADORES DO CAMPO D’ÁGUA VERDE

FISCALIZAÇÃO 
AMBIENTAL EM 

ITAIÓPOLIS

MULHERES SÃO PRESAS 
EM RIO NEGRINHO 
APÓS FURTAREM 
SUPERMERCADO

C����������/MPSC
C�������� 
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*AS TABELAS SE REFEREM AOS JOGOS QUE ACONTECERAM 
ATÉ A MANHÃ DESTA QUINTA-FEIRA, 12/08/2021.

BRASILEIRÃO SÉRIE A
BRASILEIRÃO SÉRIE C

BRASILEIRÃO SUB-20

X
X
X
X
X
X
X
X
X
X

X
X
X
X
X

X
X
X
X
X

X
X
X
X
X
X
X
X
X
X

14ª RODADA

11ª RODADA                        GRUPO A

11ª RODADA                        GRUPO B

10ª RODADA

SEX 06/08 19:00                  Sport   0    0   Bragantino
SÁB 07/08 18:00         Athletico-PR  1    2   São Paulo
SÁB 07/08 21:00             Palmeiras  2    3   Fortaleza
SÁB 07/08 21:00                 Cuiabá 1     1   Bahia
DOM 08/08 16:00               Santos  0     0  Corinthians
DOM 08/08 16:00        América-MG  1   0    Fluminense
DOM 08/08 16:00          Juventude  1    2   Atlético-MG
DOM 08/08 18:15           Flamengo  0    4   Internacional
DOM 08/08 18:15                Ceará   0    0   Atlético-GO
SEG 09/08 20:00               Grêmio   2    1   Chapecoense

SEX 06/08 20:00                   Altos   1   1   Ferroviário
SÁB 07/08 15:00           Tombense   3    0   Jacuipense
SÁB 07/08 17:00              Floresta   0    2   Santa Cruz
DOM 08/08 16:00              Manaus  1    0   Volta Redonda
DOM 08/08 18:00       Botafogo-PB  2     1  Paysandu

SÁB 07/08 11:00         Ypiranga-RS  1    0   Mirassol
SÁB 07/08 17:00       Novorizontino  0    0   Ituano
SÁB 07/08 19:00         Botafogo-SP  1    0   Paraná
DOM 08/08 11:00                 Oeste  2    1  Figueirense
SEG 09/08 20:00              Criciúma  2    1   São José-RS

SÁB 07/08 10:00        América-MG   3    1   Botafogo
SÁB 07/08 10:00                 Vasco   0    1   Athletico-PR
SÁB 07/08 15:00         Atlético-MG   1    0   Sport
SÁB 07/08 16:00            São Paulo  0    1   Cruzeiro 
DOM 08/08 15:00                 Bahia  2    2   Grêmio
DOM 08/08 15:00         Fluminense  4    3   Santos 
DOM 08/08 15:00      Internacional   1   0   Flamengo
DOM 08/08 15:00            Fortaleza  5    2   Chapecoense
DOM 08/08 15:00                 Ceará  1    1   Atlético-GO
DOM 08/08 16:05         Corinthians  2    2   Palmeiras

BRASILEIRÃO SÉRIE B

X
X
X
X
X
X
X
X
X
X

15ª RODADA
SEX 06/08 16:00                  Remo  0     1  Operário-PR
SEX 06/08 19:00               Guarani  2     0  Brasil de Pelotas
SEX 06/08 19:30               Coritiba  1     1  Goiás
SÁB 07/08 11:00              Brusque  1     2  Cruzeiro
SÁB 07/08 16:30               Náutico  0     4  Confi ança
SÁB 07/08 19:00                    CSA  0     0  Avaí
SÁB 07/08 19:30                 Vitória  0    1   Vasco
SÁB 07/08 21:30             Vila Nova  0    2   Sampaio Corrêa
DOM 08/08 20:30            Botafogo  2    0   Ponte Preta
DOM 08/08 20:30             Londrina  0    2   CRB

CATARINENSE 2021 SÉRIE B
A SÉRIE B DO ESTADUAL CONTA COM A PARTICIPAÇÃO DO NAÇÃO 

ESPORTES DE CANOINHAS

X
X
X
X
X

9ª RODADA INICIAL - TURNO/RETURNO
07/08 15:00                   GUARANI   1    3  TUBARÃO 
08/08 15:00            ATLÉTICO CAT.  0    3  CAMBORIÚ 
08/08 15:00                       NAÇÃO  1     1  BARRA 
09/08 15:00         CARLOS RENAUX  2    0  INTERNACIONAL 
07/08 21:00              FLUMINENSE   0    0   CAÇADOR 

12/08/2021 Derw0757_TABELA_POR_FASEB

egol.fcf.com.br/sisgol/Derw0757_TABELA_POR_FASEB.asp?SelStart1=&SelStop1=&SelStart2=377&SelStop2=377&SelStart3=&SelStop3=&Sel… 1/1

INICIAL - TURNO/RETURNO

Classificação P J V E D GP GS SG CA CV

1° CAMBORIÚ 28 10 9 1 0 26 3 23 31 1

2° BARRA 22 10 6 4 0 17 5 12 24 2

3° NAÇÃO 20 10 6 2 2 18 9 9 32 4

4° CARLOS RENAUX 12 9 3 3 3 16 14 2 26 2

5° GUARANI 12 9 3 3 3 9 13 -4 28 4

6° INTERNACIONAL 11 9 3 2 4 11 13 -2 27 2

7° TUBARÃO 8 9 2 2 5 7 15 -8 33 3

8° CAÇADOR 7 10 1 4 5 8 14 -6 27 1

9° ATLÉTICO CATARINENSE 7 10 1 4 5 14 22 -8 30 3

10° FLUMINENSE 3 10 0 3 7 4 22 -18 25 2

P - Pontos J - Jogos V - Vitórias E - Empates D - Derrotas GP - Gols Pró GS - Gols Sofridos SG - Saldo de Gols
CA - Cartões Amarelos CV - Cartões Vermelhos
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E BRASIL QUEBRA RECORDES E FAZ SUA MELHOR 
CAMPANHA NA HISTÓRIA DOS JOGOS OLÍMPICOS

GOVERNO DO ESTADO APRESENTA PROGRAMA SC MAIS ESPORTE

R
ecorde de medalhas 
conquistadas (21); 
maior número de 
o u r o s  e m  u m a 

edição (7), igualando o 
Rio 2016; e pódios em 
13 modalidades, outra 
marca inédita no evento. É 
dessa forma que o Comitê 
Olímpico do Brasil e o Time 
Brasil encerram a melhor 
participação de sua história 
em Jogos Olímpicos, em 
12° lugar no quadro de 
medalhas (7 ouros, 6 pratas 
e 8 bronzes). “Entregamos 
o que tínhamos como meta, 
que era superar o Rio 2016. 
Estar em 12° lugar no 
mundo, numa competição 
com 206 países, é um 
índice importante. Tenho 
convicção que o trabalho 
foi feito com muito gosto, 
vontade e determinação. 
E n t r e g a m o s  o  q u e 
tínhamos como meta, e 
estamos satisfeitos com 
o resultado” ,  d isse o 
presidente do COB, Paulo 
Wanderley.

Esta é apenas a segunda 
vez que um país apresenta 
melhora de resultados 
após ter sediado os Jogos 
na edição anterior. Antes, 
somente a Grã-Bretanha 
havia alcançado tal feito: 
abr igou o  evento em 
Londres 2012 e obteve um 
desempenho superior no 
Rio 2016.
U m  d o s  t r u n f o s 
desta campanha foi  o 
desempenho feminino. 
Pela pr imeira vez ,  as 
brasileiras conquistaram 
3 ouros em uma edição e 
totalizaram nove pódios 
(foram ainda 4 pratas e 
2 bronzes). Ao todo, as 
mulheres conquistaram 
42,3% das medalhas do 
país, superando os 41,2% 
de Pequim 2008 (2 ouros, 
1 prata e 4 bronzes).
O  CO B  o fe r e c e u  a o s 
medalhistas olímpicos as 
maiores premiações em 
dinheiro já distribuídas pela 
entidade: foram R$250 mil 
aos campeões em provas 

individuais, R$500 mil para 
duplas e R$750 mil aos 
esportes coletivos. Em 
cada categoria, os vice-
campeões vão receber 
60% deste valor e os 
medalhistas de bronze, 
40%. Além disso, houve um 
investimento expressivo 
voltado especificamente 
aos  Jogos Ol ímpicos , 
que,  apesar de terem 
sido realizados em 2021, 
começaram há alguns 
anos.
A partir de agora, o COB 
direciona suas atenções 
aos Jogos Olímpicos Paris 
2024. O COB já realizou 
duas viagens à capital 
francesa, e uma terceira 
está prevista para outubro 
deste ano. Neste intervalo 
de tempo, o Time Brasil 
terá diversas competições 
preparatórias, como os 
Jogos Pan-americanos 
Júnior Cali 2021, os Jogos 
Sul-americanos Assunção 
2022 e os Jogos Pan-
americanos Santiago 2023.

O Governo do Estado 
apresentou na última 
semana,  o programa 
SC Mais Esporte com 
investimentos e projetos 
para o desenvolvimento 
do esporte catarinense. 
O evento de lançamento 
ocorreu no ginásio do 
I n s t i t u t o  E s t a d u a l 
d e  E d u c a ç ã o ,  e m 
Florianópolis. O programa 
contempla as principais 
ações da Fesporte no 
fomento ao esporte e 
i n c e n t i v o  à  p r á t i c a 

esport iva .  O  Estado 
anunciou um aumento 
importante no orçamento 
da Fundação, que deve 
impactar positivamente 
e s s a s  a çõ e s .  S e r ã o 
aproximadamente R$ 60 
milhões de orçamento 
anual, quase três vezes 
mais do que o orçamento 
anterior. Já tramitam 62 
convênios na Fundação, 
em parcer ia  com os 
municípios catarinenses, 
destinados à construção 
e reformas de instalações 

esportivas, totalizando 
R $  5 , 6  m i l h õ e s  e m 
investimentos.
O  a c e s s o  a  e s t e s 
convênios está sendo 
divulgado nos canais 
d e  c o m u n i c a ç ã o  d a 
Fundação, acompanhado 
de manuais para facilitar 
a o s  p r o p o n e n t e s  o 
e n t e n d i m e n t o  d o 
processo e fazer  os 
r e c u r s o s  c h e g a r e m 
ao maior número de 
municípios possível.
Outras ações do SC Mais 

Esporte estão em fase 
d e  re g u l a m e n t a ç ã o , 
como o programa Mexa-
se, que visa estimular 
e desenvolver a prática 
de atividade física para 
adultos e idosos, com 
idade a partir de 40 anos, 
com foco na prevenção 
e promoção da saúde 
no âmbito das políticas 
públicas. O programa 
bolsa atleta estadual 
também fará parte do 
orçamento da Fesporte 
no próximo ano.

To d a s  a s  a çõ e s  d o 
S C  M a i s  E s p o r t e 
fazem parte do Plano 
Estadual de Esporte e 
Lazer, que estabelece 
diretrizes,  objetivos, 
estratégias e ações, por 
meio de princípios de 
fomento e programas 
q u e  a s s e g u r e m  o 
processo de  gestão 
contínua, democrática 
e participativa para o 
pleno desenvolvimento 
do esporte e do lazer em 
Santa Catarina.

400 metros com barrei-
ras - Alison dos Santos 

(bronze)

400 metros com barrei-
ras - Alison dos Santos 

(bronze)

Ginástica artística - 
Rebeca Andrade (ouro 

e prata)

Skate street - Kelvin 
Hoefler (prata)

Skate street - Rayssa 
Leal (prata)

Surfe - Ítalo Ferreira 
(ouro)

Tênis em duplas - Laura 
Pigossi e Luisa Stefani 

(bronze)

Vela - Martine Grael e 
Kahena Kunze (ouro)

Vôlei - Seleção feminina 
(prata)

Judô - Mayra Aguiar 
(bronze)

Maratona aquática - Ana 
Marcela (ouro)

Natação - Bruno Fratus 
(bronze)

Natação - Fernando 
Scheffer (bronze)

Salto com vara - Thiago 
Braz (bronze)

Skate park - Pedro 
Barros (prata)

Boxe - Abner Teixeira 
(bronze)

Boxe - Beatriz Ferreira 
(prata)

Boxe - Hebert Conceição 
(ouro)

Canoagem - Isaquias 
Queiroz (ouro)

Futebol - Seleção masculina 
(ouro)

CONFIRA O QUADRO GERAL DE MEDALHAS
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A MUSEU DE ARTE DE CANOINHAS 
RECEBE EXPOSIÇÃO DE ARTE 

CONTEMPORÂNEA

SETOR CULTURAL DE SC SERÁ 
CONTEMPLADO COM A LEI ALDIR BLANC 2

MAFRA ABRE ESPAÇO PARA ARTISTAS SE APRESENTAREM NAS 
COMEMORAÇÕES DOS 104 ANOS DO MUNICÍPIO

O 
Museu de Arte de 
Canoinhas (MAC) 
está recebendo a 
exposição da artista 

c a n o i n h e n s e  H e l o a n a 
Terpan. As obras podem ser 
apreciadas de segunda à 
sexta, das 8h30 às 11h30 e 
das 13h30 às 16h.
H e l o a n a  n a s c e u  e m 
Canoinhas, é artista plástica 
e  s u a  p r efe r ê n c i a  n a s 
linguagens da arte é a pintura.
P o s s u i  g r a d u a ç ã o  e m 

educação art íst ica  com 
h a b i l i t a ç ã o  e m  A r t e s 
Plásticas pela Universidade 
Presbiteriana Mackenzie 
(1992) e especial ização 
em arte  educação pela 
Universidade do Estado de 
Santa Catarina (Udesc).
Têm experiência na área 
de artes com ênfase em 
artes plásticas, atuando 
p r i n c i p a l m e n t e  n o s 
fundamentos da linguagem 
v isual  com enfoque na 

a r t e  c o n t e m p o r â n e a , 
sempre motivada a buscar 
mais,  aprofundando seu 
conhecimento através da 
história da arte. Heloana 
dedica-se à pintura como 
forma de representação visual 
contemporânea, utilizando 
palavra e imagem como 
símbolos visuais capazes 
de transmitir mensagens e 
proporcionar reflexões.
A exposição estará no MAC 
até o próximo dia 18.

A 
Fundação Catarinense 
de Cultura (FCC) está 
finalizando os editais 
da Lei Aldir Blanc 2 

(LAB 2), que serão lançados 
ainda no mês de agosto 
e irão contemplar o setor 
cultural de Santa Catarina. 
A iniciativa está de acordo 
com a regulamentação da 

LAB 2, definida pelo Governo 
Federal e divulgada no fim 
de julho para os estados e 
municípios.
No total, Santa Catarina tem 
um saldo de pouco mais de 
R$ 29 milhões, sendo que R$ 
3 milhões serão devolvidos 
a o s  m u n i c íp i o s  p a r a 
executarem suas ações. Já 

os R$ 26 milhões restantes, 
a FCC pretende lançar editais 
em cinco modalidades, que 
estão sendo definidas pela 
equipe técnica da Fundação. 
Uma plataforma exclusiva foi 
contratada para os editais.
Todas as informações serão 
divulgadas, em breve, nos 
canais oficiais da FCC.

J
á está disponível no 
site oficial da Prefeitura 
de Mafra o Edital de 
Credenciamento nº 

16/2021 de pessoas jurídicas 
e pessoas físicas (maiores 
de 18 anos), para artistas 

e profissionais de arte e 
cultura, visando a realização 
de eventos referente às 
atividades ao aniversário de 
104 anos de Mafra. Artistas 
como cantores solos ou 
duplas, bandas, grupos de 

AGENDA DAS 
LIVES

13 DE AGOSTO (Sexta-Feira)

19h – Curumin
Onde: YouTube

20h – Nando Reis, Daniel e Renato 
Teixeira
Onde: YouTube

14 DE AGOSTO (Sábado)

19h – DJ Marcio Fernandes
Onde: YouTube

19h – Mato Seco
Onde: YouTube

Com obras da artista canoinhense Heloana Terpan, exposição fica aberta até o 
próximo dia 18

Por meio do sistema de Credenciamento, artistas e profissionais de arte e cultura poderão participar de eventos referentes às 
atividades ao aniversário do município

MAC fica aberto para visitação de segunda a sexta, 8h30 às 11h30 e das 13h30 às 16h 

Músicos, cantores, malabaristas, dançarinos, mágicos e apresentadores 
poderão se inscrever 

Rafael Pires

D
ivulgação

dança, malabarismos, show 
de mágica e apresentadores 
(mestres de cerimônias) 
p o d e m  r e a l i z a r  o 
credenciamento.

PRAZOS E INSCRIÇÕES

A s  i n s c r i ç õ e s  p a r a 
participação da modalidade 
Credenciamento podem 
ser feitas de três maneiras: 
via e-mail cultura@mafra.
sc .gov.br ,  contendo os 
documentos solicitados 
digitalizados e ficha de 
inscrição; presencialmente, 
no Departamento de Cultura 
das 8 às 12h e das 13h30 

às 17h, na Rua Benemérito 
P e d r o  K u s s  ( a n t i g a 
estação ferroviária); ou 
preenchendo formulário no 
site da Prefeitura de Mafra, 
anexando documentação 
solicitada.
O prazo para inscrição é 
até o dia 20 de agosto. Vale 
lembrar que na modalidade 
d e  c r e d e n c i a m e n t o ,  o 
credenciado integra o banco 
de dados, podendo ou não 
ser efetivada a contratação 
por parte da Prefeitura de 
Mafra/Secretaria Municipal 
de Educação, Esporte e 
Cultura.

SHOW DE TALENTOS

Em virtude da pandemia da 
Covid-19 e suas restrições, 
a s  a t i v i d a d e s  s e r ã o 
diferenciadas, transmitidas 
via “lives” ou presenciais 
com restrição de público.
Informações a respeito 
do ed ital  poderão ser 
obtidas com a Comissão 
de Credenciamento, pelo 
telefone (47) 3642-3592, 
ou na Secretaria Municipal 
de Educação, Esporte e 
Cultura, no Departamento 
de Cultura, pelo telefone (47) 
3642-3592 ou pelo e-mail 
cultura@mafra.sc.gov.br.
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SINOPSES 13 À 19  DE AGOSTORESUMO DAS NOVELAS

SEGUNDA A SÁBADO - 21h20SEGUNDA A SEXTA - 17h44

SEXTA, 13 DE AGOSTO
Duca se desculpa com Bianca, 

mas a menina afirma que o namoro 
dos dois chegou ao fim. Nando, Delma, 
Robson e os integrantes da banda são 
obrigados a dormir em uma igreja até 
que a van seja consertada. Heideguer 
afirma a Sidney que sua intenção é 
corromper Wallace. Wallace e Sol 
conseguem fazer com que Simplício 
confesse o crime. 

SEGUNDA, 16 DE AGOSTO
Heideguer enfrenta Lobão, que 

ameaça o advogado. Wallace termina 
o namoro com Bárbara e a garota fica 
arrasada. Nat (Maria Joana) desconfia 
de envelope da polícia na mesa de 
Lobão. Vicki procura Karina e pede 
trégua. Nando dá beijo em e Marcelo 
(Felipe Camargo) coloca a ex contra 
a parade. João diz a Jade que Bianca 
continua na peça. Vicki diz a Pedro 
que, enquanto estiver na banda, não 
vai contar o segredo dele para Karina. 

TERÇA, 17 DE AGOSTO 
Com a volta de Sol à banda, Pedro 

teme que Vicki revele para Karina 
que ele recebeu dinheiro de Bianca 
para começar o namoro. Jade provoca 
Bianca. Vicki desabafa com Jade e 
acaba revelando que Bianca pagou 
Pedro para namorar Karina. Henrique 
comemora o fim do namoro de Bianca 
e Duca. Karina convence Duca a lutar 
com ela. Vicki dá um beijo de despedida 
em João. Para tentar chamar a atenção 
de Delma, Nando decide viajar.  

QUARTA, 18 DE AGOSTO
Jade afirma a Cobra que usará 

o segredo de Bianca para conseguir 
o papel de Julieta. Cobra exige que 
Jade não prejudique Karina. Sol 
e Wallace pensam em formas de 
arrecadar dinheiro para comprar as 
passagens de Mari e Jeff para o Rio 
de Janeiro. Lucrécia aconselha Jade. 
Lobão confirma para Nat a prisão do 
assassino de Alan, mas a lutadora 
desconfia da história. Jade ameaça 
revelar o segredo de Pedro para 
Karina, mas Cobra a impede. 

QUINTA, 19 DE AGOSTO
Jade aceita o pedido de Cobra e 

não ameaça Bianca. Sol beija Wallace 
para provocar Barbara. Lucrécia 
conversa com Dandara sobre sua 
saúde. Bianca se desconcentra no 
ensaio da peça e Edgard se irrita. Duca 
pensa em Nat e Roberta o aconselha 
a se desculpar com a lutadora. Nat 
questiona Heideguer sobre o suposto 
assassino de Alan. Delma estranha 
que Nando tenha viajado sem avisar. 

SEXTA, 13 DE AGOSTO
Tonico expulsa todos os convidados 

do casamento. Cândida e Olu convidam 
Samuel para morar com eles. Luísa 
conhece Isabel e Leopoldina, e Pedro 
se encanta ainda mais pela Condessa. 
Tonico exige se casar com Dolores para 
acertar a desfeita de Pilar, e Eudoro 
fica perturbado. Samuel consegue um 
trabalho na cidade. 

SÁBADO, 14 DE AGOSTO
Pilar e Samuel conversam. Tonico 

comenta com Eudoro que surpreenderá 
os coronéis. Pedro e Thereza pensam nos 
filhos que perderam. Quinzinho procura 
o dinheiro do empréstimo que Licurgo e 
Germana enterraram na taberna. Luísa 
contrata Pilar para cuidar de seu filho, e 
Samuel fica radiante.

SEGUNDA, 16 DE AGOSTO 
Pedro conta a Isabel que conheceu 

Luísa na infância. Dominique recebe 
um presente de Pedro, e Eugênio se 
irrita. Tonico exige que Nélio descubra 
um ponto fraco de Floriano. Guebo 
deixa escapar para Zayla sobre o beijo 
de Samuel em Pilar. Pilar não aceita o 
pedido de namoro de Samuel e afirma 
a Luísa que se concentrará nos estudos. 

TERÇA, 17 DE AGOSTO
Pedro disfarça sua presença na 

casa de Luísa, e Thereza desconfia. 
Zayla provoca Pilar. Dolores e Eudoro 
sofrem com a ausência de Pilar. Cândida 
consulta os búzios para Pilar. Pilar 
defende Samuel de Borges. Zayla afirma 
a Cândida que se casará com Samuel. 
Luísa conduz os estudos de Leopoldina 
e Isabel. Pedro conversa com Luísa sobre 
seu relacionamento com Thereza. Justina 
alerta Pilar sobre Eugênio. 

QUARTA, 18 DE AGOSTO
Luísa explica a Pilar que a acusação 

a Samuel é falsa. Thereza arma para ter 
um dia de folga nos estudos de Isabel 
e Leopoldina. Eugênio se insinua para 
Pilar, que afasta o conde. Pedro convida 
Luísa para um passeio.  

QUINTA, 19 DE AGOSTO 
Pedro se declara para Luísa, que 

afirma que os dois não ficarão juntos. 
Pilar se desculpa com Samuel e o pede 
em namoro. Luísa apresenta Pilar para 
Thereza. Pedro pede conselhos a Caxias 
sobre seus sentimentos por Luísa. Olu 
confessa a Cândida que está com medo 
das invasões da polícia. Serqueira se 
emociona com a música de Samuel. Pilar 
deixa escapar para Thereza que Luísa 
fez uma viagem, e a imperatriz deduz 
que a condessa estava acompanhada de 
Pedro. Tonico sofre uma emboscada e se 
surpreende ao encontrar Jerusa. 

 SEXTA, 13 DE AGOSTO 
Antônia repreende Nelito e 

Pedrinho por terem descartado a 
torta. Agnaldo conta a Malagueta 
que seu plano deu certo. Júlio 
assiste à entrevista de Siqueira, 
que revela que Antônia recebeu 
uma ameaça. Malagueta conta 
a Eric que Luiza tem dormido 
todas as noites em um quarto de 
funcionários do hotel. 

SÁBADO, 14 DE AGOSTO
Eric avisa a Pedrinho que Luiza 

está morando com ele, e os dois 
discutem. Maria Pia afirma a Luiza 
que está atrapalhando a vida de 
Eric. Pedrinho acusa Eric de ser o 
responsável pela morte de Mirella. 
Nelito diz a Júlio que não quer vê-lo 
envolvido com Antônia. 

SEGUNDA, 16 DE AGOSTO 
Eric diz a Luiza que Pedrinho 

é capaz de tudo para afastar os 
dois. Júlio acredita que, enquanto 
estiver com o dinheiro roubado, 
não pode ter um relacionamento 
com Antônia. Sabine fica furiosa 
ao saber que Dom está próximo 
de Cristóvão. 

TERÇA, 17 DE AGOSTO
Malagueta diz a Maria Pia que 

não imaginava que Eric gostasse 
tanto de Luiza a ponto de não 
se interessar por Ulla. Timóteo 
chantageia Malagueta. Antônia 
desconfia da relação de Expedito 
e Siqueira. Maria Pia flagra Athaíde 
com Ulla.  Adriano decide se 
hospedar no Carioca Palace para 
passar uma noite com Sabine. 

QUARTA, 18 DE AGOSTO
Ulla diz a Eric que o pai não 

mostrou interesse no hotel. Júlio 
fala para a polícia que esqueceu 
que havia saído do hotel no dia 
do roubo e inventa que passou 
mal. Eric convoca uma reunião e 
comunica que investirá na reforma 
do hotel com seu dinheiro pessoal. 
Waldemir conta a Expedito o nome 
da funcionária do hotel com quem 
ele tinha um relacionamento.

QUINTA, 19 DE AGOSTO
Júlio tem uma ideia para 

devolver a mala de dinheiro para 
Pedrinho. Maria Pia insinua para 
Eric que ele deveria conhecer o 
lugar em que trabalha. Bebeth se 
esquiva de responder a Mathias 
sobre as recordações de sua mãe. 
Malagueta, Agnaldo e Sandra 
Helena impedem Júlio de devolver 
a mala para Pedrinho.

SEXTA, 13 DE AGOSTO
Bianca avisa a Cláudio e Beatriz do 

novo ataque de Téo a José Alfredo. José 
Alfredo diz para Maria Marta que tomou 
as providências necessárias contra 
Téo. Cláudio visita Leonardo. Otoniel 
comenta com Antoninho sobre o estado 
de Jurema. Cora fala com Cristina que 
irá depor contra José Alfredo. Cláudio 
comenta com Beatriz que Leonardo está 
envolvido com Amanda. 

SÁBADO, 14 DE AGOSTO
Silviano acusa Maurílio pela morte do 

Comendador. A polícia retorna à mansão 
e José Pedro informa o ocorrido. Josué 
pede para usar o celular de Marisa para 
contar a Cristina sobre a morte de José 
Alfredo. Téo se surpreende com a história 
de Cora. Cora entra em crise ao saber da 
morte de José Alfredo e conta para Maria 
Ísis, que desmaia ao receber a notícia. 

SEGUNDA, 16 DE AGOSTO 
Cora pensa em abrir o caixão de 

José Alfredo. José Alfredo se lembra dos 
pedidos que fez a Josué. Cora dorme no 
cemitério. Cristina pensa na conversa que 
teve com José Alfredo antes do ocorrido 
e manda Josué se apressar para ir ao 
cemitério. Salvador ouve Orville vender 
seus quadros e decide fugir. 

TERÇA, 17 DE AGOSTO
Maria Marta sonha com José 

Alfredo. Danielle comemora o fim de 
seu casamento. Orville não consegue 
encontrar Salvador. Maria Ísis passa mal 
durante o trabalho. José Alfredo desmaia 
dentro do caixão. Helena acompanha 
Salvador no hospital. Josué consegue 
abrir o caixão de José Alfredo. 

QUARTA, 18 DE AGOSTO
Cora guarda o anel de José Alfredo. 

José Alfredo viaja para uma cidade 
do interior. Orville encontra Salvador. 
Merival avisa que Maria Marta e seus 
filhos devem obedecer às determinações 
do Comendador para não se prejudicarem 
na partilha da joalheria Império. José 
Pedro constata que as contas da joalheria 
Império estão zeradas e faz uma reunião 
com seus irmãos. Amanda leva Du ao 
médico. 

QUINTA, 19 DE AGOSTO 
Maria Marta marca o casamento de 

João Lucas. Cora desmente a história que 
contou para Téo. Salvador volta para casa 
e Helena o visita. Robertão consola Maria 
Ísis. José Alfredo vende diamantes para 
Dionísio. Maurílio e Danielle se beijam. 
Maria Marta pergunta pela fortuna de 
José Alfredo a Merival. Amanda convida 
Leonardo para o casamento de João 
Lucas. Maria Clara sente ciúmes de 
Cristina.

SEGUNDA A SÁBADO - 18h20 SEGUNDA A SÁBADO - 19h30
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HORÓSCOPO
Áries
Não dê sopa para o 
azar no trabalho, com 
grana e na saúde. 

Precisará controlar seu jeito 
impulsivo e irritado. Depois 
de quarta, tudo deve fluir: 
seu bem-estar, o trampo e a 
chegada do dinheiro. No amor, 
podem pintar brigas, mas logo 
serão superadas. Pra melhorar, 
o sexo vai fi car cheio de desejo.

Touro
C o n c e n t r e - s e  n a s 
suas atividades e evite 
depender dos outros. 

Pode até pintar uma rusga 
com parente ou colega, mas se 
tiver jogo de cintura, vai tirar de 
letra. Boletos vencendo podem 
te estressar, então, resolva 
essas pendências. De quarta 
em diante, tudo fl ui e até uma 
grana inesperada pode chegar.

Gêmeos
S o l  e  M e r c ú r i o 
turbinam seu poder 
de comunicação. Se 

você lida com comércio ou 
público, tem tudo para se 
dar bem! Só evite criar falsas 
expectativas com promessas 
vazias e misturar interesse de 
trabalho com família. No amor, 
pode até pintar treta no início da 
semana, mas o jogo vira!

Câncer
A semana começa 
boa para as fi nanças 

graças ao Sol e Mercúrio no 
setor do din-din. Só não saia 
gastando aquilo que ainda nem 
tem. Em casa, pegue leve com o 
pessoal para evitar bate-boca. 
A saúde exige cuidados nos 
primeiros dias. No amor, vai ter 
conquista com o crush e festa 
no colchão com o mozão!

Leão
No início da semana, 
controle bem os gastos, 

m a s  M e rc ú r i o  e n t r a  n a 
sua Casa da Fortuna dia 11, 
reforçando a sua habilidade 
para negociar e lucrar. Pode até 
realizar um sonho de consumo 
se administrar bem a grana. 
Se está na pista, pode sentir 
falta de namoro sério, mas não 
pressione tanto o crush!

Virgem
Se controlar seu lado 
exigente e não descuidar 

do seu bem-estar, nada vai 
atazanar o seu pedaço. Os 
interesses de trabalho fi carão 
mais protegidos a partir de 
quarta, com a chegada de 
Mercúrio em seu signo, que 
também promete sucesso nos 
contatos. Se está solteira, vai 
receber uma enxurrada de likes.

Libra
Não empurre nenhum 
problema de saúde com 

a barriga. Sua energia vai 
oscilar e é hora de se poupar. 
No trabalho, foque mais em 
atividades individuais do que 
em parcerias. O astral melhora 
na quarta, mas no amor, com 
Vênus,  Marte e Mercúrio 
infernizando seu astral, pense 
bem antes de entrar em rolos 
e escapadinhas.

Escorpião
N o s  p r i m e i r o s  d i a s , 
pode até rolar climão 

com parentes e colegas, mas 
logo as coisas engrenam. Sua 
performance profi ssional será 
digna de aplausos. Terá pique 
para ir atrás do que promete 
um dinheiro a mais e o convívio 
com o mozão estará blindado. 
Caminho livre e desimpedido 
para uma amizade colorida.

Sagitário
Segure os gastos, fuja de 
embustes e não arrume 

tretas com pessoas próximas, 
muito menos com o mozão. 
O clima melhora na quarta 
e o cenário fica promissor 
no trabalho e nas finanças, 
mas tudo depende dos seus 
esforços. Seu carisma estará 
poderoso e pode ter crush 
c o b i ç a d o  q u e r e n d o  s u a 
atenção.

Capricórnio
Não será dif íc i l  l idar 
com os problemas dos 

primeiros dias, principalmente 
se for mais tolerante e explorar 
a sua organização. Controle as 
finanças e evite negociações 
que não manja muito.  Os 
desafios vão se dissipar de 
vez na quarta-feira. Há chance 
de se acertar com alguém que 
está distante.

Aquário
Pense bem antes de abrir 
a carteira. Gastos fora 

do orçamento podem gerar 
desentendimentos em casa. 
No trabalho, será preciso 
mais diplomacia, disciplina e 
discrição. Com o mozão, o Sol 
garante boas vibes, mas quem 
está na pista corre o risco de 
se deixar levar pelos desejos. 
Só não se meta em confusão!

Peixes
A semana começa zicada 
e precisará ser fi rme para 

dar conta dos compromissos. 
Pode ter estranhamentos com 
pessoas queridas - evite criar 
expectativas. O clima melhora 
no meio da semana e a saúde 
se fortalece, amigos trazem 
alegrias e até uma grana 
pode chegar. Com o crush, há 
chances de algo mais sério.

CRUZADAS
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Soluções para as 
palavras cruzadas 

no box ao lado.

OBTUÁRIO
Falecimento do Sr. José Anselmo 
de Souza, com a idade de 76 anos, 
ocorrido dia 11/08/2021.
Seu corpo foi velado na Capela 
Mortuária São José.
O seu sepultamento ocorreu dia 
12/08/2021, seguindo para o 
Cemitério Municipal de Canoinhas.
Deixa esposa, 03 fi lhos, 04 netos e 
demais familiares. 
O mesmo era mais conhecido por 
Dego.

Falecimento da Sra. Rosalina de 
Lourdes Silva, com a idade de 58 
anos, ocorrido dia 11/08/2021, em 
Mafra.
Seu corpo foi velado na Igreja 
Assembléia de Deus, centro de 
Bela Vista do Toldo.
O seu sepultamento ocorreu 
dia 11/08/2021, seguindo para o 
Cemitério da Serra das Mortes.
Deixa 06 fi lhos , 10 netos , e demais 
familiares. 

Falecimento da Sra. Santina Pires, 
com a idade de 87 anos, ocorrido 
dia 06/08/2021 em Mafra.
Seu corpo foi velado na Capela 
Mortuária de Felipe Schimidt.
O seu sepultamento ocorreu dia 
07/08/2021, seguindo para o 
Cemitério da mesma localidade.
Deixa 12 fi lhos , netos , bisnetos e 
demais familiares. 
A mesma era era mãe da Sandra do 
Pet Shop Au Au.

Falecimento do Sr. Verissimo 
Caetano da Silva, com a idade de 
74 anos, ocorrido dia 11/08/2021.
Seu corpo foi velado no Centro 
Comunitário do Loteamento Santa 
Cruz.
O seu sepultamento ocorreu dia 
12/08/2021, seguindo para o 
Cemitério Municipal de Três Barras.
Deixa  05 fi lhos , netos , bisnetos e 
demais familiares. 

RECEITA

INGREDIENTES:
• 2 xícaras (chá) de farinha de trigo
• 5 colheres (sopa) de margarina
• 1 gema
• 2 colheres (sopa) de açúcar
• RECHEIO:
• Aproximadamente 1 lata e 1/2 de leite 

condensado, depende do tamanho da 
forminha de sua empadinha.

EMPADINHA DE LEITE CONDENSADO

• Em uma tigela, misture a farinha 
de trigo, a gema e o açúcar até 
fi car homogêneo (se necessário 
acrescente mais trigo até a massa 
desgrudar da mão).

• Coloque a massa na forminha 
de empada como se fosse fazer 
empadinha de festa.

• Coloque leite condensado até 
atingir um pouco mais da metade da 
forminha.

• Não precisa tampar a empadinha ela 
fi cará aberta.

• Leve ao forno médio, pré-aquecido, 
por aproximadamente 40 minutos, 
ou até dourar levemente. Retire do 
forno, espere esfriar e sirva.

MODO DE PREPARO
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OBTUÁRIOOUTROS TEMPOS
FERNANDO TOKARSKI

PUBLICADO EM 23 DE  
OUTUBRO DE 1947

JOSÉ RIBEIRO
70 anos, faleceu terça-feira, dia 22.
Velório: Igreja Pentecostal Escola da Fé 
Voz da Profecia, no bairro São Cristóvão. 
Sepultamento: terça-feira, dia 22, às 
17:00 horas, no Cemitério Municipal de 
Três Barras.

VERA LUCIA DOS
SANTOS DZIADO
58 anos, faleceu terça-feira, dia 22.
Velório: Igreja São Francisco. Sepulta-
mento: quarta-feira, dia 23, às 10:30 
horas, no Cemitério Municipal de Ca-
noinhas.

JOAQUIM SOARES DE SOUZA
63 anos, faleceu terça-feira, dia 22.

Velório: Capela Mortuária do Cemitério 
Municipal de Três Barras. Sepultamento: 
terça-feira , dia 22, às 16:00 horas, no 
Cemitério Municipal de Três Barras.

MARIA CECILIA CAMARGO
75 anos, faleceu segunda-feira, dia 21.
Velório: Igreja Assembleia de Deus do 
Alto do Mussi. Sepultamento: terça-feira  
dia 22, às 09:00 horas, no Cemitério 
Municipal de Canoinhas.

JOÃO ERONILDE CORRÊA
74 anos, faleceu segunda-feira, dia 21. 
Velório: Capela Mortuária de São Cris-
tóvão.Sepultamento: terça-feira, dia 22, 
às 09:00 horas, no Cemitério Municipal 
de Três Barras.

fertokarski15@gmail.com

Há      anos
CRUZADAS

SO
LU

ÇÕ
ES

Soluções para as 
palavras cruzadas 
no box ao lado.

Possivelmente em meados do século passado,
moradores da então vila de Valões, hoje cidade de Irineópolis.
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OUTROS
TEMPOS
FERNANDO TOKARSKI

Estudantes e professor diante de uma escola em Bela Vista do Toldo. 
Não consegui precisar o ano desta foto. 

MINUTOS DE
REFLEXÃO
ANTONIO PEREIRA COUTINHO

FAMÍLIA BACH
FÁTIMA SANTOS

FATOS &
FOTOS

Nesta semana trago algumas fotos da família Bach, e também dos empreendimentos da família, no centro de Canoinhas. Alfredo Walter e Elfride Bach 
fundaram a casa Erlita em 1947. Erlita era em homenagem a fi lha do casal que se chamava Erla.

Em 1992, com uma feira de Páscoa, Eike e Helga Bach inauguraram o restaurante Doces & Fricotes, que funciona até os dias de hoje, atualmente sob a 
administração do fi lho Marcio e da nora Jucéia. 

Antigo casarão da família Bach, na rua Francisco de Paula 
Pereira, no centro de Canoinhas em 2021. 

FONTE DE NOVA VIDA

E
s t a  f o n t e  é 
u m  m o t i v o  d e 
agradecer sobre 
t r ê s  m e s e s 

aproximadamente internado 
c o m  c o v i d - 1 9 .  E s t o u 
agradecendo a equipe médica 
do setor covid do Hospital 
Santa Cruz de Canoinhas em 
conseguir internamento num 
hospital que para mim é de 
primeira linha. No tempo que 
tive acordado só vi bondade de 
todas as equipes de trabalho 
do Hospital Bethesda, de 
Joinville. Agradecer apoio 
de minha família, familiares, 
c o m u n i d a d e  P e r p é t u o 
Socorro, pastoral familiar e 
muitos amigos de coração 
generoso. Agradeço pelas 
orações, solidariedade onde 
estou em casa, onde estou tão 
agradecido que não sei se eu 
canto ou choro é tão grande 
minha emoção. É bom saber 
o bem que faz ter amigos de 
verdade. Tenho certeza que as 
orações de vocês fortaleceu a 
UTI onde eu estava para que os 

aparelhos funcionassem com 
mais energia. Aí quero cantar 
sempre: “estou pensando 
em Deus, estou pensando 
no amor”. Esse amor que 
se diz semear bondade no 
caminho. Quando você faz 
qualquer coisa em favor do 
próximo, estará fazendo bem 
a si mesmo. Nunca negocie 
bem. Negocia-se as coisas, 
o bem, nunca. Portanto, não 
exija nada em troca do que 
puder fazer em benefício de 
quem quer que seja, porque 
qualquer um é seu irmão, 
colocado a sua frente, como 
instrumento pelo qual Deus 
quer provar o seu espírito de 
amor ou a sua solidariedade 
humana. Não tenha preguiça 
de ser bom. O bem que se 
pratica é lucro que se recolhe. 
Estou com 82 anos de idade 
rezando por vocês também. A 
medida que envelheço, presto 
menos atenção ao que as 
pessoas dizem: simplesmente 
observo o que fazem. Paz e 
bem!

www.canoinhasimagens.blogspot.com.br, 
ou pelo QR Code

www.marciliodiasdistrito.blogspot.com, 
ou pelo QR Code

Veja mais fotos acessando

Casal Eike e Helga com os filhos Renato e Marilyn, 
Elfride, Walli e Madalena na balsa de Paula Pereira.

Eike, Erla e Sigurd Bach 1950. Casal Eike Bach e Helga. 

Casa Erlita. Década de 1960.
Doces & Fricotes provavelmente 

nos anos 90.
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SERVIÇOS

VAGA DE SERVENTE 
DE LIMPEZA 
44 HORAS SEMANAIS  
SALÁRIO 
COMPATÍVEL COM A 
FUNÇÃO 
ENVIAR CURRÍCULO 
NO E-MAIL 
ZELARFINANCEIRO@
GMAIL.COM OU 
PESSOALMENTE NA 
RUA VIDAL RAMOS 
655 SALAS 201/202 
CENTRO EDIFÍCIO 
ANEMARIA DAS 
08:00 AS 17:30. 

TRABALHO COM 
REFORMAS, 
PINTURAS E 
SERVIÇOS GERAIS. 
(47) 9 96762485 

PROCURO EMPREGO 
COMO CUIDADORA 
DE IDOSOS  E 
DOMÉSTICA. 
CONTATO 47 9 9230 
2916 OU 47 9 9150 
9031 

PROCURO EMPREGO 
DE DIARISTA OU 
CUIDADORA DE 
IDOSOS  POSSUI 
REFÊRENCIAS FONE: 
47 9 9759 1699 
FALAR COM VERA

PROCURO EMPREGO, 
PARA PEDREIRO 
COM ÓTIMAS 
REFERÊNCIAS, FONE: 
47 9 8836 2945 
FALAR COM JOÃO 

PROCURO 
TRABALHO DE 
GERENTE PARA 
LOJA, TENHO 
EXPERIÊNCIA, FONE: 
(11) 9 5194 - 5438 
FALAR COM IRIS 

CUIDADORA DE 
IDOSOS TENHO 
REFERÊNCIAS, 
DISPONIBILIDADE DE 
SEGUNDA À SEXTA, 
FONE: (11) 9 5194 - 
5438 FALAR COM 
IRIS 

VENDE-SE FOGÃO 4 
BOCAS
Valor R$ 100,00 em 
ótimo estado. Fone: 
47 9 8426-9119  

VENDE-SE 1 
BICICLETA
Montanbaik R$ 
120,00 Fone: 47 9 
8426-9119

VENDE-SE PONTO 
COMERCIAL
Rio D’Areia do Meio, 
Aceito proposta, 
Valor R$ 70.000,00 
Fone: 47 9 9647-
7627 falar com 
Marcelino

PROCURO EMPREGO
DE DIARISTA
Interessados 
entrar em contato 
com Marici Fuck. 
Possuo experiência. 
Telefone/; (47) 9 
9232-4427 

PRECISO DE 
DOMÉSTICA
Que durma no 
emprego que seja 
sozinha. 
Interessados 
comparecer no 
endereço R. Benjamin 
Constant 578.

PROCURO EMPREGO 
CUIDADOR DE IDOSO
Com 11 anos de 
experiência. Atende 
em residência própria 
apropriada para 
idosos. Daniel (47) 9 
8822-0633. 

PROCURO EMPREGO 
COMO SERVENTE DE
PEDREIRO OU 
SERVIÇOS
GERAIS
Adilson. (47) 9 9167-
5313
ou (47) 9 9774-2834.

PROCURO EMPREGO
DE DOMÉSTICA,
DIARISTA OU BABÁ
Com experiência.
(47) 9 9928-6170, 
falar com Maria de 
Fátima.

PROCURO EMPREGO
DE DIARISTA OU
MENSALISTA
Disponibilidade para 
o período matutino 
como 
diarista. (47) 9 9623-
4940, falar com 
Rosangela.

PROCURO EMPREGO
DE DIARISTA
Disponibilidade 
para o dia todo em 
Canoinhas, segundas, 
quartas e sextas.
(47) 9 9906-7857,
falar com Cleonice.

PROCURO EMPREGO 
COMO CUIDADORA 
DE IDOSOS OU 
DIARISTA MEIO 
PERÍODO 
Iraci Leandro 
Gonçalves.
(47) 9 9246-9098.

PROCURO EMPREGO 
DE
DIARISTA OU 
CUIDADORA
Com referências, 
disponibilidade para 
finais de semana. (47) 
9 8806-0087, falar 
com Vera.

Exposição está aberta durante a semana, das 8h30 às 11h30 e das 13h30 às 16h30 
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PROCURO EMPREGO 
DE DIARISTA, 
DOMÉSTICO OU 
SERVIÇOS GERAIS
Jacira Aparecida 
Martins.
(47) 9 9266-9504
(47) 9 8907-3272

SERVIÇOS DE 
ELIMINAÇÃO DE 
VESPAS, CORTE E 
PODA DE 
ÁRVORES
(47) 3622-3327, falar 
com Silvano ou (47) 
3622-5679, falar com 
Edson.

PROCURO EMPREGO
COMO PINTOR
Trabalho com todos 
os tipos de pintura. 
(47) 3627-2369, falar 
com Lauro.

PROCURO 
EMPREGO COMO 
CUIDADORA DE 
IDOSOS, CRIANÇAS 
ESPECIAIS OU BABÁ
Com experiência 
e referências. 
Disponibilidade para 
o horário de manhã 
ou a noite. Também 
posso cuidar no 
hospital. (47) 99742-
7270 (Whatsapp). 
Falar com Elisabete.

PROCURO EMPREGO
DE DIARISTA
Rosangela. Com 
experiência. 
Disponível para 
qualquer horário. R$ 
80,00.  47) 9 8426-
3983.

PROCURO EMPREGO 
DE DIARISTA, 
DOMÉSTICA OU 
CUIDADORA DE 
IDOSOS (COM 
EXPERIÊNCIA) 
Rosete Maros. (47) 
9 9251-9031 ou (47) 
3622-1540.

CORTE DE GRAMA
Valor: R$ 80,00. 
Jardinagem, 
terreno para carpir, 
lavação de grades. 
R$ 100,00. (47) 
9 9807-8395 ou 
(47) 9 9651-1997 
Whatsapp. Falar 
com Nereu ou 
Claudia

PROCURO EMPREGO 
DIARISTA, MEIO 
PERÍODO - PERÍODO 
DA MANHÃ - COM 
REFERÊNCIAS
Falar com Rosicler.
Fone para recados 
(47) 9 9628-7753.
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DIVERSOS
TROCO UM LOTE 
COM 580 METROS 
QUADRADOS COM UMA 
CASA DE ALVENARIA 
COM 90METROS 
QUADRADOS...POR 
TERRENO RURAL...
OBRIGADO. ZAP. 47 
984487196. 

VENDO TERRENO 
URBANO COM APROX. 
27.424,00 M² EM TRÊS 
BARRAS   SAÍDA PARA 
SÃO MATEUS, FAZENDO 
FRENTE COM 55,00 
METROS, PARA A 
RUA PEDRO FLORES 
(ASFALTADA) ÓTIMO 
PARA LOTEAMENTO 
OU PÁTIO PARA 
ESTACIONAMENTO 
PARA 
TRANSPORTADORAS 
VALOR R$ 360,000,00 
TUDO   OU VENDO EM 
LOTES A R$60.000,00 
CADA TEL.36220767 OU 
984320680-TIM WHATS 
FALAR COM AMADEUS 
POLONISKY 

VENDO TERRENO 
RURAL COM 6 ALQS DE 
CAÍVAS EM PULADOR 
MAJOR VIEIRA, 
DIVIDIDOS EM DUAS 
ÁREAS BEM PRÓXIMAS 
UMA DA OUTRA , E 
COM UMA CASA DE 
70,00 M²,TERENO   
PRÓPRIO BOM PARA 
MORAR, FAZER SITIO, 
PLANTA DE ERVA-
MATE  OU INVERNADA, 
FAZ  FRENTE PARA 
ESTRADA PRINCIPAL 
QUE SEGUE DA 
LOCALIDADE DE 
PULADOR A SERRA 
DO LUCINDO. VALOR 
R$540.000,00  
(TELEFONES 47) 
36220767 OU 
984320680-TIM, WATTS 
, FALAR COM AMADEUS 
POLONISKY .

TERRENO TERRENO 
URBANO COM 7.337,88 
M² OU SOMENTE  NO 
BAIRRO PARADO, EM 
CANOINHAS Á 300 
METROS DEPOIS DA 
CAIXA DE ÁGUA DA 
CASAN NO JARDIM 
ESPÉRANÇA  VALOR 
TOTAL R$320,000,00 
TRATAR PELOS 
(TELEFONES 47) 
36220767 OU 
984320680-TIM, WATTS 
, FALAR COM AMADEUS 
POLONISKY 

VENDO LOTE URBANO 
EM BELA VISTA 
DO TOLDO, COM 
390,00 M2  FAZENDO 
FRENTE PARA A 
RUA ESTANISLAU 
SCHUMANN, SAÍDA 

PARA CANOINHAS 
VALOR R$75.000,00  
(TELEFONES 47 
36220767) OU 
984320680-TIM, 
WATTS , FALAR COM 
AMADEUS POLONISKY 

VENDO CHÁCARAS  
COM 15.000,00 M² 
A DEZ MINUTOS 
DO CENTRO NAS 
PROXIMIDADES 
DA VILA FUCK  EM 
CANOINHAS, ÓTIMO 
ACESSO , PREÇO POR 
ÁREA  R$200.000,00   
(TELEFONES 47 
36220767) OU 
984320680-TIM, 
WATTS, FALAR COM 
AMADEUS POLONISKY 

VENDE-SE CAMA DE 
SOLTEIRO EM ÓTIMO 
ESTADO, VALOR 
R$50,00 FONE: 9 8446-
9119

VENDE-SE TERRENO 
NA RUA ARTHUR 
BURGARDT NO 
BAIRRO TRICOLIN, 
EM CANOINHAS, 
MEDINDO 800 M². AO 
LADO DO CENTRO DE 
CANOINHAS, PRÓXIMO 
A ESCOLA, ACADEMIA 
E MERCADO. ACEITA-
SE TERRENO NO 
INTERIOR (ATÉ R$ 
60.000) COMO PARTE 
DO PAGAMENTO.  
WHATSAPP: 9 9696 
2010 

M.J. PRESTAÇÃO DE 
SERVIÇOS. SOLDAS 
EM GERAL, REPAROS 
HIDRAULICOS 
E ELÉTRICOS. 
FABRICAÇÃO DE 
QRADES E PORTÃO 
FONE: 996723706, 
36220923 

VENDE-SE SÍTIO 
4.100 M² C/ ÁGUA E 
LUZ LOCALIZADO NA 
CAMPINISHA 800M DA 
BR 
FONE: 996 72 3706 OU 
36220923.  VALOR: R$ 
90.000,00 

VENDE-SE COELHOS 
VIVOS TANTO PARA 
PRODUÇÃO OU PARA 
ABATE FONE: (47) 
3622-1428 OU 99945-
6231

VENDE-SE MUDAS 
DE FRUTÍFERAS DE 
GABIROBA, PITANGA 
E CEREJA FONE: (47) 
3622-1428 OU 99945-
6231 
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VENDE-SE OU TRACA 
CASA DE ALVENARIA 
COM 13 PEÇAS 
MEDINDO 200M² NA 
RUA JOSÉ NEIRES 
CAVALHEIRO 491 
BAIRRO SÃO CRISTOVÃO, 
FALAR COM MOACIR. 
FONE: (47) 9 8869-6755, 
(47) 9 8880-8260

VENDE-SE VAN 
PARA TRANSPORTE 
DE PASSAGEIROS 
CONTATO 98824-5298 
MODELO BOXER COM 15 
LUGARES MODELO 2012 

VENDE-SE 
APARTAMENTO, EM 
CURITIBA NO BAIRRO 
REBOUÇAS, COM 2 
QUARTOS, VAGA DE 
GARAGEM, MOBILIADO. 
FONE: 47 3622-0808

VENDE-SE ESTOQUE DE 
ROUPAS DE INVERNO, 
SEMI-NOVO R$ 5,00 A 
PEÇA 47 9 8426-9119 

VENDE-SE FOGÃO 
ELÉTRICO COM DUAS 
BOCAS, PARA MESA 
FONE: 47 9 8426-9119

VENDE-SE MESA DE 
SINUCA OFICIAL, 1,40 
X 2,44M CONTATO 
WHATSAPP 47 9 9602-
2291 

VENDE-SE LAVA-
LOUÇAS,  WHATSAPP 47 
9 9602-2291

VENDE-SE LENHA DE 
EUCALIPTO SECA 9 
9655-9871 

VENDE-SE CASA NO 
BAIRRO CAMPO DA 
ÁGUA VERDE, EM 
ALVENARIA COM SALA 
COMERCIAL NA FRENTE 
E MORADIA ATRÁS 
RUA: BENTO DE LIMA 
190 COM ASFALTO 
R$200MIL WHATS: 
47 9 9906 1525 OU 9 
88211738 

VENDE-SE OU TROCA-
SE CASA NO BAIRRO 
ÁGUA VERDE RUA 
SERGIO GAPISK POR 
CASA EM JOINVILLE 
FONE: 9 9616 7854 

VENDE-SE TERRA PARA 
CONSTRUÇÃO FONE: 
3622 4321 OU 9 9966 
0190

ALUGA-SE SALA 
COMERCIAL EM 
ALVENARIA, 90 M² NA 
RUA NAZIR CORDEIRO 
389.
TRATAR COM YVAN NO 
TELEFONE 3624 1321.

VENDE-SE PALIO 
FIRE ANO 2003 EM 
EXCELENTE ESTADO DE 
CONSERVAÇÃO
R$ 8990,00 - TRATAR 
FONE 47.9.89193005

VENDE-SE FORD FIESTA 
SEDÃ 1.0 FLEX ANO 2008 
- CARRO DE UM UNICO 
DONO
COMPRADO NA GINAMBO 
FORD CANOINHAS, COM 
71 MIL KM ORIGINAIS.
R$ 18 MIL REAIS 
-  TRATAR FONE: 
3622.7175. 

TROCA-SE CASA MAJOR 
VIERA POR OUTRA EM 
CANOINHAS, CONTATO 47 
99922-4023 FALAR COM 
JOSINEI

VENDE-SE CASA NA 
CIDADE DE RIO DO SUL 
TRATAR FONE: 47 9 9741 
8773

VENDO TERRENO 
URBANO -AREA 
404,96M² RUA 12 DE 
SETEMBRO, CENTRO 
FONE: 47 9 9772-8953 

VENDO 03 RODAS DE 
TOYOTA BANDEIRANTES 
ARO 16 06 FUROS 
VALOR R$800,00, ÓTIMO 
ESTADO, TRATAR PELO 
FONE 3622-0420 OU (47) 
9 8885-0690 REINALDO 

VENDO 50 CALÇAS 
FEMININAS R$50,00 
FONE 47 9 8426 9119

VENDO EXCELENTE 
LOTE MEDINDO 350 
MTS NO ALTO DA 
TIJUCA, COM TODA 
INFRA ESTRUTURA NA 
RUA COMO PASSAGEM 
DE LUZ E ÁGUA, LOTE 
TODO MURADO E 
CERCADO, COM ÓTIMAS 
RESIDÊNCIAS AO LADO. 
RUA EMA JOANA KELNER 
418.
VALOR R$ 98 MIL. AC. 
CARRO DE 15 A 20 MIL 
ENTRADA.
TRATAR FONE: 47. 9.8919 
3005.

VENDO AUTOMÓVEL 
STILO COR PRATA, 
ANO 2004, COMPLETO. 
VALOR 15.900,00. 
ACEITO CAMIONETE DE 
MAIOR VALOR, FALAR 
COM O JOÃO WHATS 41 9 
9926-6727

VENDO TERRENO EM 
RIO BONITO - BELA 
VISTA DO TOLDO-SC. 
4,3 ALQUEIRES, COM 
REDE DE ENERGIA. 
PRÓPRIO PARA 
REFLORESTAMENTO 
OU PLANTIO DE 
FUMO. ACEITO LOTE 
EM CANOINHAS, OU 
CARRO COMO PARTE DE 
PAGAMENTO. TRATAR 
COM JOÃO - 41 9 9926-
6727 WHATS OU 47 9 
9607-8970

VENDO 4.000 PÉS DE 
EUCALIPTO COM 15 
ANOS BITOLA ACIMA 
DE 25CM. PREÇO A 
COMBINAR TRATAR 
COM JOÃO - 41 9 9926-
6727 WHATS OU 47 9 
9607-8970

VENDE-SE FIAT BRAVO 
2013 COR PRATA, VALOR 
R$ 27.000,00 CONTATO 
(47) 9 9642-3609

VENDE-SE OU TRACA 
CASA DE ALVENARIA, 
RUA JOSÉ NUNES 
CARVALHEIRO 491 
200M² TERRENO 830M² 
VALOR A COMBINAR. 
FONE: (47) 9 8869-6755 
OU (47) 9 9635-8694 
FALAR COM MOACIR
 
VENDO GAITA 80 
BAIXOS MARCA HERING 
CONTATO: 47 9 9676-
2485
ALUGA-SE CASA MISTA 
COM 130M² NA RUA 
DEOODORO DE LIMA, 
ESQUINA RUA FREI 
MENANDRO KAMPS, 
ALTO DAS PALMEIRAS, 
VALOR DO ALUGUEL R$ 
600,00 TRATAR FONE: 
3622-3711
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Finalizada a apreciação 
da reforma da Previdência 
estadual, a Assembleia 
Legislativa de SC (Alesc) 
deve promover mais duas 
alterações constitucionais 
neste segundo semestre. A 
primeira é a autorização 
para pagamento de recur-
sos extras a professores da 
rede estadual. A segunda, 
uma proposta que abre ca-
minho para mudanças no 
cálculo de distribuição do 
ICMS para as prefeituras 
catarinenses. 

Ainda não há uma 
definição sobre os percen-
tuais ou critérios adotados 
para esse novo modelo de 
divisão do imposto, mas 

há a certeza de que alguns 
municípios vão ganhar e 
outros vão perder recursos. 
Isso porque uma emenda 
federal aprovada no ano 
passado obriga que 10% da 
parte municipal do ICMS 
seja distribuída conforme 
critérios de desempenho 

educacional. Para cumprir 
a regra, Santa Catarina terá 
que mexer na estrutura 
atual.

Hoje, o ICMS recolhido 
em Santa Catarina é divi-
dido em duas partes: 75% 
fica para o Estado e 25% 
vai para os municípios. 

Destes 25%, há uma nova 
divisão: 85% são distribu-
ídos conforme critérios 
econômicos, como PIB e 
movimentação econômi-
ca, e 15% são distribuídos 
igualmente entre todas as 
prefeituras. 

A Federação Catarinense 
de Municípios (Fecam) 
defende que os 10% por 
critério educacional sejam 
retirados da parte econô-
mica a fim de preservar a 
destinação do percentual 
igualitário para todas as 
prefeituras. A medida 
beneficiaria as cidades 
menores e mais pobres. 
Para a diretora executiva 
da entidade, Sisi Blind, essa 

opção é a menos prejudi-
cial. "Nós fizemos alguns 
cenários para entender o 
que isso significa para os 
nossos municípios e a gente 
percebe por esses cenários 
que não tem alternativa: vai 
ter uma transferência de 
recursos de um município 
para o outro", afirma. A 
proposta da Federação afe-
taria os grandes municípios 
e os pequenos com desem-
penho econômico acima da 
média. A mudança poderia 
alterar o recebimento da 
cota de ICMS em cerca de 
10 a 15%.

Para o governo do 
Estado, há mais um fator. 
Durante os últimos anos, 

com o crescimento da eco-
nomia digital, as cidades 
maiores concentraram 
mais recursos já que são 
sede de empresas pres-
tadoras de serviços para 
outros municípios. Ou seja, 
o crescimento econômico 
foi maior nestas cidades e 
a mudança no cálculo do 
ICMS promove justiça. O 
Executivo ainda não apre-
sentou uma proposta para 
a nova divisão do ICMS. 

O texto que oficializa a 
obrigatoriedade dos 10% 
está tramitando na Comis-
são de Finanças da Alesc. 
Após a aprovação, a Casa 
vai definir os novos percen-
tuais em projeto de lei. 
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Proposta de redistribuição do ICMS em SC 
vai afetar arrecadação das prefeituras

Ação do Sicoob 
SC/RS, a campanha 
'Investir é para tod@s' 
distribuiu mais R$ 350 
mil em premiações aos 
cooperados participantes. 
Foram 18 prêmios de 
R$ 5 mil e 10 de R$ 10 
mil no quinto e último 
sorteio, realizado no final 
de julho. Os associados, 
pessoas física e jurídica, 
ao contratarem qualquer 
um dos produtos da 
campanha, como 
poupança, RDC, LCA, 
LCI, Previdência e Conta 
Capital, recebiam um 
“número da sorte” para 
participarem do sorteio. 
“O Sicoob mostrou, com 
esta promoção, que não é 
preciso ter muito dinheiro 
para investir. A partir 
de R$ 200 já é possível 
começar a construir um 
sonho, um objetivo”, disse 
o gerente de Negócios do 
Sicoob Central SC/RS, 
Dangelo Dalla Rosa.

CUSTEIO DA SAÚDE
Entre janeiro e junho de 2021, o 

Estado de Santa Catarina gastou R$ 
283,9 milhões em custeio de leitos de 
UTI, incluindo infraestrutura e insumos 
necessários, em hospitais filantrópicos 
e privados. A conta faz parte dos gastos 
extraordinários praticados durante a 
pandemia de Covid. Do total, cerca 
de R$ 156,8 milhões (55,2%) tiveram 
origem nos cofres estaduais e R$ 127 
milhões (44,7%) em repasses federais. 
A intenção é seguir com alta oferta de 
leitos de UTI para a realização das cirur-
gias eletivas represadas no período.  

DIVULGAÇÃO/SES

Estado é obrigado a reservar 10% da cota municipal por critério de educação. Para cumprir meta, deverá mexer na estrutura atual

Empresários e o apoio às reformas 
A Federação das 

Indústrias de SC (Fiesc) 
elogiou a aprovação da 
reforma da Previdência 
pela Assembleia Legislati-
va de SC (Alesc) na última 
semana. “A aprovação é 
uma demonstração de 
responsabilidade com as 
contas públicas e com a so-
ciedade catarinense", disse 
o presidente da entidade, 

Mario Cezar de Aguiar. 
Segundo ele, o déficit na 
Previdência estadual é um 
problema crônico e precisa 
ser enfrentado. 

Em outra frente, a Fiesc 
também promoveu um 
debate sobre a reforma 
administrativa junto ao 
deputado Darci de Matos 
(PSD), que foi um dos rela-
tores da proposta. O texto, 

que ainda tramita no 
Congresso Nacional, prevê 
uma série de medidas para 
reduzir o gasto com pes-
soal pela União. "O Brasil, 
que ocupa constrangedo-
ras posições em rankings 
de educação, produtivida-
de ou competitividade, é o 
sétimo país no mundo que 
mais gasta com servido-
res”, disse Aguiar. 

Gás que Avança 
Santa Catarina é o segundo Estado do país em 

número de municípios atendidos pelo Gás Natural 

Até 2025, SCGÁS vai ampliar a rede e conectar 15 novos municípios, 
focando na interiorização da distribuição no Estado

Com 21 anos de distribuição de 
Gás Natural, Santa Catarina vem 
se destacando na oferta e na 
promoção do insumo ao mercado 
abastecido. Atualmente, 65 
municípios catarinenses podem 
acessar o Gás Natural, o que 
coloca o estado na segunda 
posição nacional em número de 
municípios atendidos. A 
distribuidora catarinense atende 
14,38% dos municípios do país 
que recebem o insumo e 22% das 
cidades catarinenses. Os dados 
são do relatório consolidado das 
associadas da Abegás de 2020 e 
do IBGE.

“No início da gestão, estabelece-
mos metas de eficiência à SCGÁS, 
garantindo que a regulação e a 
fiscalização do serviço seguiria a 
técnica necessária para garantir 
um avanço mais veloz da 
infraestrutura de gás no território 
catarinense. E isso vem 
acontecendo. A distribuidora 
segue apresentando excelentes 
resultados,

Para Willian Anderson Lehmkuhl, 
Presidente da SCGÁS, os números 
são resultados de investimentos 
em distribuição e melhoria do 
atendimento, com foco na 
interiorização. “Estamos 
executando o maior plano de 
investimentos da nossa história, 
com mais de R$ 457 milhões de 
investimentos. Até 2025, 
projetamos construir mais de 500 
quilômetros de rede para atender 
80 cidades catarinenses, focando 
na interiorização do Gás Natural 
no Estado”, finaliza Lehmkuhl.

Com pouco mais de 1% do 
território, a infraestrutura de rede 
de distribuição catarinense 
corresponde a mais de 3% das 
redes do país inteiro. 

ampliando o mercado com a 
ligação do maior número de 
clientes da sua história e 
alcançando regiões antes 
desabastecidas”, disse o 
governador Carlos Moisés.

Companhia de Gás de Santa Catarina   SCGÁS   gemac@scgas.com.br   
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